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Наступать по в с е м у

Александру Петровну Аринину подруги на ферме на
зывают неугомонной. До всего ей дело, везде она по
спеет.

Замешкались определить жиры в молоке, не привез
ли соль на пастбище, уж она-то в первую очередь най
дет и отчитает виновного. На то Аринина и ударник 
коммунистического труда, чтобы не только за свое, но 
и за общее дело беспокоиться.

Под стать ей и Вячеслав Петров. Шестой год работает 
он на ферме колхоза «Комсомолец» Асиновского управ
ления —  летом пастухом, зимой скотником. Не было 
за это время случая, чтобы по его вине коровы не на
кормлены, либо не поены остались. А заметит он не
поладки у кого-либо из пастухов, пусть лучший друг 
его оплошал, все равно спуска не даст.

Но в эти июльские дни у Арининой и Петрова пово
да для «крупных разговоров» нет. Травы коровам вво
лю, «елочки» работают бесперебойно, надои растут. А 
раз все хорошо — настроение у обоих хорошее. Мож
но, улучив минуту, и шуткой переброситься. Ведь ког
да на душе весело, когда улыбаешься, и работать ве
селей и дело спорится.

Фото Е. ВАСИЛЬЕВА.
☆

идеологическому Миссия доброй воли успешно завершена
И. С. Х р у щ е в  в о з в р a mu  л с я в М о с к в у и з  п о е з д к и  

в Д а н и ю ,  Ш в е ц и ю ,  Н о р в е г и ю
Государственными флагами Советского Союза укра

сился 6 июля Белорусский вокзал столицы. Тепло и 
сердечно встретила Москва Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева, возвратившегося из поезд
ки  в скандинавские страны —  Данию, Швецию, Нор
вегию, которые он посетил с официальным визитом.

В течение девятнадцати дней советские люди и ши
рокие круги  международной общественности с огром
ным вниманием следили за миссией доброй воли главы 
Советского правительства. Радушие и сердечность —  
так можно охарактеризовать прием, котсфый был ока
зан товарищу Н. С. Хрущеву и сопровождающим era ли
цам правительствами скандинавских стран, датским, 
шведским и норвежским народами. Заявления Н. С. Хру
щева о том, что советский народ стремится к  миру и 
дружбе, к  установлению самых лучших, добрососед
ских отношений, всюду находили горячий отклик.

Поездка главы Советского правительства является 
новой победой мудрой ленинской внешней политики, 
крупным вкладом в дело мира.

...Специальный поезд подходит к  перрону. Товарищ

Н. С. Хрущев выходит из вагона, обменивается рукопо
жатиями с партийными и государственными деятелями.

Встретить Н. С. Хрущева на вокзал прибыли члены 
Президиума ЦК КПСС, партийные и государственные 
деятели.

Н. С. Хрущев здоровается с главами дипломатиче
ских представительств, аккредитованными в СССР.

Многочисленные представители трудящихся —  рабо
чие фабрик, заводов и строек столицы, деятели науки 
и культуры, учащиеся высших учебных заведений сер
дечно приветствуют Никиту Сергеевича Хрущева. В ру
ках у  встречающих букеты цветов. \

Тысячи людей собрались на привокзальной площади. 
Снова овации, приветственные возгласы. Товарищ 
Н. С. Хрущев тепло здоровается, с москвичами.

Визит дружбы и мира завершен! Советский народ 
горячо одобряет результаты этого визита, имеющего 
огромное политическое значение, явившегося конкрет
ным вкладом в дело мира и сотрудничества между на
родами.

(ТАСС).

В И З И Т  Д Р У Ж Б Ы  З А В Е Р Ш Е Н

«Нынешнее поколение совет
ских людей будет жить при ком
мунизме...» Вдумаемся в эти, став
шие для нас в какой-то мере уже 
привычными слова. Вдумаемся и 
представим себе, что означают 
они для каждого советского чело
века.

Нет, в них не только обещание 
чудесного будущего. В них и муд
рая требовательность. Требова
тельность к  нынешнему поколе
нию, которому предстоит еще, за
сучив рукава, потрудиться для при
ближения этого будущего.

Создание материально-техниче
ской базы коммунизма — во-пер
вых. Формирование новых обще
ственных отношений — во-вторых. 
Воспитание нового человека — 
в-третьих. И ни одна из этих за
дач не менее важна, чем осталь
ные. Только третья из них наибо
лее сложная. Формирование ново
го человека партия рассматрива
ет как самое трудное дело комму
нистического . преобразования.

Многое, очень многое сделано в 
нашей стране по воспитанию стро
ителя коммунистического общест
ва, человека— хозяина своей стра
ны, человека-труженика, человека 
высоких идеалов.

И сейчас, в ^преддверии комму
низма, в условиях невиданного мо
рально-политического единства, в 
условиях героического труда все
го советского народа, нам надо раз
бить последнее прибежище чуж 
дой морали и идеологии на совет
ской земле — вытравлять остат
ки  пережитков прошлого в созна
нии людей.

Объявить подлинную борьбу 
тем, кто пытается жить за счет об
щества, за счет коллектива, кто 
крадет плоды его труда! Таких еди
ницы, но и их не должно быть. 
Давно пора взяться по-настоящему 
за эту ничтожную куч ку  паразитов 
— пьяниц, воров, хулиганов, туне
ядцев.

Задача полного преодоления пе
режитков прошлого в сознании лю
дей приобретает сейчас первосте
пенное, неотложное значение, и 
решать ее надо общими силами, ис
пользуя все формы общественно
го воздействия, идеологической 
работы. Этого требует июньский 
Пленум Ц К  КПСС.

Прежде всего и больше всего 
должно быть усилено воспитание 
в труде, поднята роль в этом де
ле коллектива, ответственность 
каждого перед коллективом. Мно
гое в этом направлении делается, 
например, на заводе «Сибэлектро- 
мотор», на Колпашевском рыбо
консервном комбинате, в колхо
зе «1 Мая» Асиновского произ
водственного управления, в про
фессионально-техническом учили
ще №  1 и многих других коллек
тивах.

На заводе «Сибэлектромотор» 
около двух тысяч человек учатся 
в экономических семинарах, на
чальных экономических кружках, 
школе мастеров, в школах комму
нистического труда. Многие ра
бочие учатся заочно в высших и 
средних учебных заведениях, в 
школах рабочей молодежи. Во

многих цехах систематически чи
таются лекции, организуются 
культпоходы в театр, кино. Обще
ственные организации вплотную 
взялись за тех, кто допускает про
гулы, пьянствует.

Во многих коллективах с нару
шителями трудовой дисциплины 
и общественного порядка ведут 
активную борьбу товарищеские 
суды, стенные газеты, боевые ли
стки, «молнии». Хорошо работают 
товарищеские суды, например, на 
Томском шпалопропиточном заво
де. в Аснновских центральных ре
монтно-механических мастерских 
комбината «Томлес», в автохозяй
стве №  1, в домоуправлениях № 5 
и № 8 г. Томска.

Можно было бы привести и дру
гие примеры оживления и каче
ственного обновления всей этой 
работы, которая содействует вос
питанию советских людей в духе 
высокой идейности и коммуни
стического отношения к  труду и 
общественному хозяйству, которая 
помогает всестороннему развитию 
каждой личности, преодолению пе
режитков прошлого. Но, если 
проанализировать состояние дел в 
целом по области, то можно ска
зать, что перед горкомами и 
райкомами партии, партийными ко
митетами производственных управ
лений и промышленно-производст
венных зон, партийными, проф
союзными и комсомольскими орга
низациями — огромное поле дея
тельности в этом направлении.

Не все коммунисты и комсо
мольцы показывают пример в тру
де, учебе, активности в обществен
ной работе. Партийные организа
ции не дошли до ума и сердца 
каждого человека. В отдельных 
парторганизациях отсутствует кон
кретное руководство политиче
ской работой. Слабо и бессистемно 
ведется атеистическая пропаган
да. Далеко не везде в полную си
лу работают агитколлективы. По
литическая работа по месту ж и
тельства явно недостаточна, а 
между тем половина случаев мел
кого хулиганства совершается в 
быту. Все это ведет к  немалым 
моральным издержкам.

Так, запущенность воспитатель
ной работы на Томском лесопере
валочном и деревообрабатываю
щем комбинате привела к  тому, 
что много рабочих комбината по
бывало в медвытрезвителе. Неко
торые привлечены к  уголовной 
ответственности за хулиганство. В 
дни выдачи заработной платы 
здесь не выходят на работу по 20 
— 40 человек. В свое время на 
комбинате была создана народная 
дружина, но сейчас она прекрати
ла свое существование. Немало 
рабочих манометрового и подшип
никового заводов также были до
ставлены в медвытрезвитель. Ру
ководителям предприятий и обще
ственных организаций известны их 
имена. Но ни один пьяница, нару
шитель общественного порядка 
не держал ответ перед своими то
варищами по работе, не обсуждал
ся на собрании.

Пережиткам прошлого раздолье 
на том предприятии, где парторга-

фронту
низация, общественность стоят в 
стороне, не вмешиваются активно 
в жизнь коллектива, не учат лю
дей правилам социалистического 
общежития, соблюдению законно
сти. Необходимо дело поставить 
так, чтобы каждый коллектив, 
каждая бригада чувствовали свою 
ответственность не только за труд 
каждого своего члена, но и за то, 
как он ведет себя дома, в семье, 
на улице, в общественном месте.

Всемерно усиливать идеологи
ческую работу, крепить ее связь 
с жизнью, добиваться ее действен
ности — первейший долг партий
ных, советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций. Надо 
воспитывать в каждом человеке 
коммунистическое отношение к  
труду, коллективизм, дружбу и 
взаимопомощь. Следует привести 
в действие могучие силы общест
венности, выносить на суд наро
да поведение тех, кто пятнит честь 
коллектива, кто наносит ущерб го
сударству.

Борьбе с пережитками прошло
го, воспитанию нового человека 
должны быть подчинены все сред
ства, все формы идеологической 
работы, целеустремленной и насту
пательной. Сложный и длитель
ный процесс этот требует постоян
ного, напряженного внимания 
всей общественности. Наша свя
тая обязанность — помогать людям 
быстрее освободиться от пережит
ков прошлого, стать в ряды ак
тивных строителей коммунисти
ческого общества.

VI сессия областного 
Совета депутатов 

трудящихся
Вчера состоялась V I сессия 

Томского областного Совета депу
татов трудящихся девятого созы
ва.

Сессия рассмотрела вопрос 
«О мерах по дальнейшему повы
шению организаторской роли 
сельских и  поселковых Советов 
области в хозяйственном и куль
турном строительстве». С докла
дом выступил заместитель пред
седателя облисполкома депутат 
тов. Лукьяненок Н. В.

По обсужденному вопросу об
ластной Совет принял соответ
ствующее решение.

Сессия заслушала информацию 
о выполнении решений V сес
сии областного Совета «О подго
товке школ к  новому 196 4 —  
1965 учебному году и мерах по 
дальнейшему укреплению учеб
но-материальной базы школ», 
которую сделал заведующий об
ластным отделом народного 
образования депутат тов. Несте
ров М. И.

Областной Совет принял реше
ния «Об административной от
ветственности за нарушение об
щественного порядка на терри
тории Томской области» и «Об 
охране зелены х. насаждений на 
территории Томской области».

6 июля в Москву из поездки в 
Индонезию возвратилась делегация 
Верховного Совета СССР, которую

возглавлял депутат Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР, 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
коян.

Советские парламентарии в те
чение десяти дней находились в Ин
донезии с ответным дружественным 
І^ритем по приглашению Временно

го народного консультативного кон

гресса и Совета народных предста

вителей взаимного сотрудничества.

По пути в Индонезию делегация 
Верховного Совета СССР во главе с 
А. И. Микояном по приглашению ин
дийского правительства и премьер- 
министра Зіала Бахадура Шастри два 
дня провела в Индии. На обратном 
пути из Индонезии на Родину пер
вый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян 
посетил Бирму и Афганистан, где 
встретился и беседовал с государ
ственными деятелями этих стран.

(ТАСС).
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СНОВА НЕУДАЧИ
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g Лесосплаву—□ ■ 1 •
§ ударные темпы

Сплавная страда в 
разгаре. Коллективы 
передовых сплавучаст- 
ков изо дня в день опе
режают установленные 
графики отправки дре
весины. С хорошими 
показателями завер
шил второй квартал 
коллектив Усть-Чулым- 
ской сплавной конто
ры, выполнивший план 
по приплаву леса на 
105,4 процента. Не

плохо поработали в 
июне рабочие Томского 
лесоперевалочного и 
деревообрабатывающе
го комбината. Они 
справились с месячным 
заданием по выкатке 
леса. Хорошо идут де
ла на Красноярском 
сплавном участке Ер- 
гайского леспромхоза. 
С начала навигации 
здесь отправлено 153 
тысячи кубометров 
древесины при зада
нии 115.

Ш ирится соревнова
ние крановщиков за 
высокую производи

тельность труда на от
грузке леса. Экипаж  
крана ПК-10 с Пиков- 
ского сплавучастка 
Нарымской сплавкон- 
торы погрузил за ме
сяц 50.550 кубометров. 
Средняя производи
тельность на машино- 
смену составила 990 
кубометров. Еще луч
ше результаты у эки
пажа крана с Кетского 
сплавучастка. У  кра
новщиков Похлебаева, 
Трифонова, Молицкого 
сменная выработка 
1.070 кубометров при 
норме 800 кубометров.

Но навигация вы
явила и серьезные не
достатки в организа
ции сплавных работ. 
На ряде рек до сих 
пор не закончен моле
вой сплав древесины. 
Большое количество 
ее уже обсушено в Ча- 
инском и Линевском 
леспромхозах-

На 1 июля план 
прибытия древесины в 
конечные пункты в це

лом по области вы
полнен на 95 процен
тов, недоплавлено 
146 тысяч кубометров 
леса. Особенно боль
шое отставание допу
щено в Нарымской 
сплавной конторе, Ва- 
сюганском, Парабель- 
ском леспромхозах, на 
сплавучастках Асинов
ского лесоперевалочно
го и деревообрабаты
вающего комбината.

Серьезную тревогу 
вызывает сложившееся 
положение с перевоз
кой леса в баржах и, 
зледовательно, с достав
кой древесины потреби
телям. Комбинат «Том- 
лес» и Томское район
ное управление речно
го пароходства срыва
ют график погрузки и 
доставки барж. Квар
тальный план перевоз
ки  леса в судах вы
полнен всего на 82,6 
процента. Задолжен
ность составила свы
ше 250 тысяч кубо
метров древесины.

В эту навигацию.

как никогда, сплавщи
ки  испытывают не
хватку барж. Нарым- 
ские крановщики по
теряли из-за отсут
ствия барж 1.653 ча
са, усть-чулымские —  
2.070 часов. В то же 
время речники нередко 
используют баржи не 
по прямому назначе
нию.

Это говорит о том, 
что в работе речников 
и сплавщиков нет со
гласованности. Необхо
димо принять все ме
ры, чтобы наверстать 
упущенное и пол
ностью рассчитаться с 
государством. Прош
лый год был неудач
ным для сплавщиков 
области. Пока нечем 
похвастаться и нынче. 
Только общими уси
лиями сплавщиков, 
речников, коллективов 
перевалочных комби
натов лес будет вовре' 
мя и без потерь до
ставлен потребителям.

Е. КУДРЯВЦЕВ-

Прибытие в Москву делегации 
Центрального Комитета Румынской 

рабочей партии
6 июля в Москву прибыла с дру

жеским визитом делегация Цент
рального Комитета Румынской ра
бочей партии. В делегацию входят 
члены Политбюро ЦК РРП Ион Геор-

♦ --------------------------------------------- -------------- ♦

От Совета М инистров СССР

Совет Министров СССР с глубоким 
прискорбием извещает, что 4 июля 
1964  года после тяжелой, продолжи
тельной болезни скончался выдаю-

ге Маурер, Эмиль Боднэраш,. канди

даты в члены Политбюро ЦК РРП 

Леонте Рэуту и Александру Бырлэ- 

дяну.

щийся советский поэт, лауреат Ле
нинской премии Маршак Самуил 
Яковлевич.

СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР.

К о р м о в а я  е д и н и ц а  и к и л о г р а м м  п р и в е с а
В прошлом году в совхозе «Кор

ниловский» Томского управления на 
каждый килограмм привеса мяса 
говядины было израсходовано по 
11 ,48  кормовых единицы вместо 9 
по зоотехническим нормам, а на ки 
лограмм молока— по 1 ,23 вместо од
ной кормовой единицы. В целом по 
этому хозяйству на производство 
молока и мяса было перерасходова
но 2 тысячи тонн кормовых еди
ниц. Если все это перевести на 
деньги, то на ветер выброшено поч
ти 154 тысячи рублей.

На первый взгляд кажется непо
нятным, почему руководители так 
неэкономно расходовали корма. Но 
у  них не было иного выхода, потому 
что качество кормов оказалось край
не низким. Из 6 проверенных сред
них образцов силоса пять оказались 
плохого качества. В одной кормовой 
единице рациона коровы, например, 
должно содержаться 1 00 — П О  
граммов переваримого протеина, а 
содержалось всего 7 0 — 80 граммов.

Известно, что на производство 
килограмма мяса при любых усло
виях требуется примерно 8 0 0 — 900 
граммов белка. А раз его было в 
кормах недостаточно, приходилось 
увеличивать дачу корма. Вот откуда 
огромный перерасход.

Значит, все дело упирается в ка 
чество заготовленного корма. Вот об 
этом и поговорим конкретно.

Корова при 1 0 — 15-литровом су
точном удое до 75 процентов кор
ма затрачивает на производство мо
лока и лишь около 25 процентов —  
на поддержание жизненных функций 
организма. Значит, недостаток ка 
кой-либо составной части рациона

отразится не только на продуктив
ности животного, но и на состоянии 
его здоровья —  ведь организм бу
дет систематически недополучать 
часть жизненно важных питатель
ных веществ. Стремясь компенсиро
вать неполноценность рациона по 
отдельным питательным веществам, 
животное потребляет большее коли
чество кормов, чем при полноцен
ном рационе.

Расход кормов на производство 
молока и мяса не только в совхозе 
«Корниловский», но во многих хо
зяйствах нашей области в полтора 
раза и даже более превышает науч
но обоснованные нормы. А ведь по 
подсчетам экономистов стоимость 
кормов составляет около 50  про
центов себестоимости производимых 
продуктов.

Проводя биохимические исследо
вания сывороток крови животных, 
наша лаборатория установила, что к  
концу зимы (в  сравнении с ее нача
лом) содержание фосфора в крови 
снизилось на 3 0 — 4 0  процентов, 
кальция —  на 2 0 — 30 процентов, 
а каротина (вещества, из которого в 
организме образуется витамин А ) —  
почти наполовину.

Такие глубокие изменения соста
ва крови вызывают серьезные забо
левания животных, результатом ко 
торых являются яловость коров, 
снижение молочной продуктивности, 
рождение ослабленных телят.

Почему же во многих хозяйствах 
области корма очень низкого каче
ства? Все дело —  в грубейших на
рушениях технологии, в недооценке 
сроков их заготовки. При исследо
вании сена урожая 1963  года было

установлено, что по содержанию ка 
ротина только 13 процентов взятых 
образцов может быть отнесено к  
категории хорошего по качеству (та
кое сено содержит 20 — 40 милли
граммов каротина в килограмме се
на), 35 процентов образцов не со
держало каротина или в них были 
найдены только следы его. Около по
ловины образцов содержало 10 — 15 
миллиграммов каротина в кило
грамме корма.

Это исследование было проведено 
осенью и в начале зимы, а ведь из
вестно, что через 3 — 5 месяцев хра
нения сена около половины кароти
на разрушается. Таким образом, 
уже к  половине зимовки скот полу
чал сено только плохого качества.

Можно ли повысить качество се
на? Да. Сделать это можно главным 
образом за счет сокращения сроков 
заготовки.

Наиболее питательной трава бы
вает в период цветения злаковых и 
бутонизации бобовых культур. Гру
бую ошибку допускают те руководи
тели хозяйств, которые умышленно 
затягивают косовицу травы на сено. 
Они думают выгадать на увеличении 
зеленой массы. Но это очень нера
зумная «выгода». Сено поздней убор
ки, из огрубевшей травы, менее пи
тательно. Оно значительно легче, 
чем сено ранней уборки. Фактиче
ски это не сено, а солома дикора
стущих трав.

В нынешнем году травостой очень

хорош. Сейчас нельзя выжидать ни 
одного дня. Надо всеми силами и 
средствами косить травы. Сено из 
них будет отличным.

Особое внимание следует обра
тить на заготовки так называемого 
витаминного сена. Молодую траву 
надо сушить в тени или в особых 
сушилках при высокой температуре. 
В прошлом году в совхозе «Том
ский» и на Томской опытной сель
скохозяйственной станции готовили

сенную м уку из такого сена. Она 
содержала до 200  и больше милли
граммов каротина на килограмм кор
ма. Питательные достоинства кило
грамма муки из такого сена (при хо
рошем ботаническом составе травы) 
равноценны 7 0 0 — 800 граммам зер
нового корма. Такая сенная мука —  
необходимая добавка в рационе пти
цы, поросят и телят. Она заменяет 
часть концентрированных кормов и 
обогащает витаминами.

Многие хозяйства нашей области 
применяют силосный тип кормления 
скота. Силос занимает 6 0 — 70 про
центов рациона. И это совершенно 
правильно —  силосование имеет 
ряд преимуществ перед заготовкой 
сена. Оно почти не требует затрат 
ручного труда, вести его можно в 
любую погоду. В хорошем силосе 
лучше сохраняются питательные до
стоинства травы, этот корм хорошо 
поедается и усваивается организмом 
животных. По сравнению с сеном 
корова съедает и усваивает в виде

силоса в полтора— два раза больше 
сухого вещества корма. В силосе 
лучше, чем в сене, сохраняется ка
ротин, а наиболее ценная часть кор
ма —  протеин —  лучше усваивает
ся.

Но качество силоса в хозяйствах 
нашей области тоже плохое. Из про
веренных лабораторией 95 образцов 
силоса (закладки 1963 г.) 70 про
центов плохого качества. Поедание 
его иногда даже вредно. В 58 образ

цах силоса содержалась свободная 
масляная кислота, а содержание ка
ротина только в половине исследо
ванных образцов соответствовало 
требованиям удовлетворительного по 
качеству • силоса, в остальных его 
было значительно меньше или не 
было совершенно.

Это; конечно, не могло не отра
зиться на продуктивности и здо
ровье животных, а также и на здо
ровье молодняка.

И в этом случае причиной низко
го качества силоса являются опять- 
таки грубые нарушения основных 
правил технологии его производства. 
Нужно твердо усвоить и строго со
блюдать следующие правила заклад
ки  сочного корма.

Прежде всего закладывать зеле
ную массу влажностью 65— 70 про
центов; заполнять силосное соору
жение (траншею) или укладывать 
бурт нак можно быстрее, во всяком 
случае, не менее чем на 1 метр тол
щины в сутки.

Тщательно трамбовать зеленую 
массу. Не допускать попадания на 
закладываемую массу сточных и 
почвенных вод.

Тщательно укрывать массу, если 
силос закладывается в траншеи.

При закладке зеленой массы с вы
сокой влажностью в бурты теряется 
много сока -растений, Этого можно из
бежать, если к  зеленой массе доба
вить (слоями) соломенную резку. 
Это надо делать и при силосовании 
в траншеи, где потерь сока может 
и не быть, но силос, ка к  говорят, 
перекисляется, и животные едят его 
плохо. Особенно часто это бывает 
при закладке на силос кукурузы , 
влажность которой нередко дости
гает 8 0 — 90 процентов. Именно та
кую  повышенную влажность имели 
89 процентов всех исследованных 
образцов кукурузного силоса. Пор
тится силос и при закладке его из 
зеленой массы с низкой влажностью 
(5 0 — 55 процентов).

Особенно большие потери корма 
допускаются из-за порчи верхнего 
слоя бурта. При нарушении указан
ной выше технологии они достигают 
40 и боле.е процентов. Поэтому важ
но тщательно трамбовать бурты гу 
сеничными тракторами не только й 
период укладки зеленой массы, но 
и ночью, и в последующие 1— 2 дня 
по окончании закладки. При трам
бовке силоса тракторами нужно обя
зательно выстилать подъезды к  
буртам или траншеям хворостом или 
ветками. Тогда силос не будет за
грязняться землей с гусениц трак
тора. Это простое правило имеет 
важное санитарное значение —  по
могает предупреждать заразные за

болевания, вызываемые почвенными 
инфекциями.

Порчу силоса на поверхности бур
тов можно резко сократить также 
путем опрыскивания (после заверше
ния закладки) раствором формалина 
(1 литр продажного формалина на 
1 .000  литров воды). Расход такого 
раствора —  всего 50 литров на 1Q0 
тонн силоса. При траншейном спо
собе закладки порчи силоса можно 
в значительной степени избежать, 
если стенки траншеи облить насы
щенным раствором соли.

Силосование —  процесс микро
биологический, основанный на том, 
что в зеленой массе возникает мо
лочнокислое брожение, выделяется 
молочная кислота, консервирующая 
силос. Менее желателен, хотя и не 
вреден, процесс уксуснокислого бро
жения. Но всякое нарушение техно
логии закладки силоса влечет за 
собой развитие гнилостной и масля
но-кислой микрофлоры, портящей 
силос. .

Улучшить ход силосования по
могут специальные силосные (мо
лочно-кислые закваски). Их можно 
заменить сквашенным обратом (обез
жиренным молоком). Расход его —  
30 литров на 100 тонн.

Заготовка кормов —  одна из са
мых ответственных работ, требу
ющих мобилизации всех резервов в 
сельском хозяйстве. Главное —  за
готовить корма только высокого ка
чества. Контроль за ходом заготов
ки  и качеством кормов должны 
взять в свои руки агрономы, зоо
техники и ветеринары, вся сель
ская общественность.

В. ПИСАРЕВ,
директор облветбаклаборатории.

Г л а в н о е  в н и м а н и е  —к а ч е с т в у  к о р м о в
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В О С П И Т ЫВ А Т Ь  НОВОГО ЧЕЛОВЕКА
Казенное—значит свое

*

Замечательные люди трудятся в 
хозяйствах нашего управления. Они 
стремятся внести свой вклад в об
щий котел. Нынче вклад тружени
ков управления значителен. За пер
вое полугодие они продали государ
ству сверх плана 5 .886  центнеров 
мяса, 7 .983 центнера молока.

Этот вклад был бы более весо
мым, если бы каждый работник, ка
кой бы он пост ни занимал, преумно
жал и берег народное достояние, 
глубоко понимал, что казенное доб
ро —  это его труд и его товарищей.

Но отдельные люди халатно, а 
иногда и преступно относятся к  об
щественному добру. Нам, работни
кам органов партгосконтроля, не
редко приходится встречаться с 
людьми, для которых «свое» —  это 
только то, что лежит в кармане, а 
казенное для них «чужое». Отсюда и 
разное отношение к  личной и  обще
ственной собственности.

Горькую память оставила о себе 
у  каждого хлебороба прошлая осень. 
Засуха. Бедный урожай. Втройне 
дорога каждая горсть хлеба. А вот 
что происходило в это время в Аси- 
новском откормочном совхозе. Огром
ный подтоварник в поселке Цвет- 
ковка. 6 сентября сюда начали под
возить зерно. Влажность его доходи
ла до 30 процентов. В первый день 
подработкой хлеба никто не зани
мался. Не подумал никто об этом на 
другой и на третий день. А зерно 
все прибывает с полей. Пшеница на
чала согреваться, но директор совхо

за т. М ихнюк и агроном т. Есин ни
чего не делали, чтобы спасти хлеб. 
В результате 380  центнеров пшени
цы попортилось.

Можно было бы предотвратить ги 
бель хлеба? Да, можно. Следовало 
пустить механизмы с помощью пе
редвижных двигателей, можно было 
выделить больше людей на подра
ботку зерна вручную. Но чем люди 
занимались? 23 студента строили в 
это время сенки к  жилым домам, 
дровяники. А к  дом^м, где жили про
раб, бухгалтер и директор совхоза, 
кроме того, и стайки для скота. Вот 
наглядный пример различного отно
шения к  личному и казенному. За 
свое преступное отношение к  хлебу 
агроном Есин и директор совхоза 
Михнюк отделались легким испугом. 
Тов. Михнюк опять пребывает в 
должности директора, на этот раз 
Сергеевского льнозавода.

Нечто подобное произошло в бих- 
тулинской бригаде бывшего колхоза 
«Путь к  коммунизму». Здесь было 
засеяно 11 гектаров льна прямо за 
воротами деревни. 6 гектаров выте
ребили. Лен своевременно состави
ли в бабки. Однако бригадир т. Сте- 
пичев не позаботился его заскирдо
вать. В результате все снопы были 
затоптаны скотом и вскоре сгнили. 
Колхозу нанесен ущерб на 2 .2 9 0  руб. 
Может, некому было заскирдовать? 
В бригаде 35 человек, но они про
явили полное безразличие к  добру 
артели, к  своему же добру. А от
дельные из них в эту горячую пору

на работу выходили не более 15 раз 
в месяц. В медодатской бригаде это
го же колхоза на корню сгнил горох 
на площади в 23 гектара. А брига
дир т. Пусев равнодушно взирал, как  
он гибнет.

Кое-кто еще путает свой карман 
с казенным. Продолжительное вре
мя Пышкино-Троицкую контору ком
мунальных предприятий возглавлял 
И. Терентьев. За время своей дея
тельности он так «сжился» с пред
приятием, что перестал отличать го
сударственную собственность от 
личной. Всем распоряжался, ка к  сво
им имуществом. Терентьев перевез 
к  себе домой из конторы 8 кубомет
ров пиломатериалов, присвоил не
сколько ц*ентнеров сена. Давал и 
брал взятки, занимался приписками 
и подделкой документов.

Ка к своим собственным кошель
ком, распоряжался государственной 
кассой директор Сергеевского льно
завода Долматов. На государствен
ные деньги он купил себе мотоцикл, 
рыбачью сеть.

Или вот, например, в колхозе име
ни Кирова на Ягодной молочното
варной ферме были вскрыты припи
ски привесов телят. Падеж телят 
укрывался, запутан учет труда. На
родные контролеры сообщили об 
этом правлению колхоза, партийному 
бюро. Недостатки были обсуждены 
на заседании правления колхоза. 
Принято соответствующее решение. 
Это было в январе, но до сих пор оно 
не выполнено.

Д у ша 
к у е т с я

р а б о ч е г о  
в д е т с т в е

Пройдите по цехам п классам 
нашего училища и всюду увиди
те склоненные над станками, 
учебниками белобрысые, черня
вые мальчишеские и девичьи го
ловы. Мужает здесь молодое по
коление рабочего класса. Более 
270 ребят и девчат готовятся в 
стенах училища к  большой тру
довой жизни. И возраст у  каж 
дого из них самый интересный и 
беспокойный.

Вот иногда приходится слы
шать, как некоторые люди со 
вздохом говорят, что, мол, «не та 
молодежь пошла». А это Дейст
вительно не тач Сейчас, напри
мер, чтобы стать рабочим, ^надо 
иметь не только здоровые руки,- 
а большие знания, общую куль
туру. Попробуй без них управ
лять сложными автоматически
ми станками, которыми сейчас 
оснащены наши заводы.

В училище к  нам приходят ре
бята, за плечами которых уже 
восьмилетнее образование. Та
ким рабочим специальность осва
ивать куда легче, чем было стар
шему поколению. Будущие рабо
чие изучают обществоведение, 
математику, технологию метал
ла и другие дисциплины, кото
рые необходимы для культурно
го специалиста. У  некоторых 
воспитанников запросы более 
широкие. Они сочетают ванятия 
в училище с учебой в школе ра
бочей молодежи. Кончают ее, и 
перед ними открыты двери вуза.

Преподаватели, мастера стара
ются выпустить из стен учили
ща высокообразованных рабочих, 
мастеров своего дела. Но это од
на сторона нашей работы. Дру
гая, не менее важная, — воспи
тать людей, достойных высоко
го звания советского рабочего. 
Вопросы воспитания — это крае
угольный камень всей деятель
ности преподавателей, мастеров, 
всей нашей партийной организа
ции. Здесь главная роль отводит
ся мастерам. Они постоянно бы
вают среди ребят, хорошо знают 
каждого из них.

Конечно, воспитание — это не 
какой-то оторванный от всего 
процесс. Он неразрывно связан 
с трудом, учебой. Мы давно за
метили, что если паренек с ду
шой трудится, сознательно отно
сится к  производственной дис
циплине, он не совершит дурно
го поступка, всегда с уважением 
будет относиться к  труду друго
го. общественному добру.

Как-то давно иду я по цеху, 
смотрю, Валерий Березкин и Олег 
Вторушин — учащиеся из моей 
группы литейщиков — что-то 
«колдуют» над формой. А надо 
сказать, мы в это время изго
товляли боковые кожуха для за
точного станка. Работа шла пе 
гладко. Многие кожуха не полу-
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чались. Много надо было терпе
ния, мастерства, чтобы не за
гнать деталь в брак. Так вот ре
бята додумались несколько из
менить технологию этой опера
ции. Мысль? немудреная, а как 
она облегчила труд, улучшила 
качество продукции. Производи
тельность труда увеличилась в 
2—2,5 раза. У  парней горят гла
за хорошим творческим огонь
ком. И я уверен за этих ребят, 
что всю жизнь они будут ува
жать труд свой и чужой.

К  нам часто в училище прихо
дят рабочие томских заводоі 
Они рассказывают ребятам о р< 
мантпкѳ творческих поисков,

' традициях рабочего класса, о 
красоте труда токаря, слесаря, 
литейщика. А когда учащиеся 
бывают на заводах, работают там 
в цехах, мы стараемся обяза
тельно познакомить их с прие
мами труда лучших рабочих, 
ударников коммунистического 

труда.
В воспитательной работе мы 

стараемся использовать различ
ные формы и методы. У  подрост
ков много любознательности, 
неуемной энергии. И тут глав
ное — направить ее по правиль
ному руслу, не дать расплес
каться впустую. Прежде всего 
стремимся привить своим воспи
танникам вкус к  общественной 
работе. Многие из них, как при
ходят в училище, вступают в 
комсомол. Занимаются! в различ
ных технических и самодеятель
ных кружках. А уж  попеть, по
танцевать молодежь любит. В 
одном только хоре у  нас участ
вуют 85 человек. Руководит им 
томский композитор В. Лаври
ненко. Кроме того, есть свой 
струнный оркестр. Мы заняли 
первое место в художественной 
самодеятельности среди профес
сионально-технических училищ 
области.

Часто в гости к  нам приходят 
томские и приезжие артисты, 
писатели, поэты. По каждой но
вой интересной книге проводим 
читательские конференции. В 
репертуаре Томского драмати
ческого театра нет ни одного 
спектакля, который бы не по
смотрели наши воспитанники. 
Не пропускают они ни одного 
концерта художественной само
деятельности. Учащиеся изуча
ют эстетику.

Иногда по вечерам старших 
ребят можно видеть на улицах 
города с красными повязками. 
Отряд наших дружинников воз
главляет кузнец коммунист тов. 
Токарев.

Много и других форм воспита
ния используем мы. Например, 
приучаем ребят жить без нянек. 
Они сами моют полы, создают

уют и порядок в общежитии, 
учебном корпусе, клубе.

Но, на наш взгляд, самой эф
фективной является индивиду
альная работа. У каждого ма
стера в группе примерно 25 чело
век. Это 25 разных характеров, 
сотни различных черточек. Вот и 
надо развить все хорошее, по
мочь парню пли девушке освобо
диться от дурных привычек.

Все наши мастера хорошо зна
ют способности и наклонности 
свох воспитанников. И не толь
ко их, но и их родителей, усло- 
вия жизни их дома. Они часто 
бывают на квартирах у  учащих
ся, переписываются с родителя
ми. Особенно умело ведет эту 
работу мастер Юрий Георгие
вич Ожигов.

А сколько примеров 
варварского отношения 
некоторых механизато
ров к  технике! В прош
лом году, например, во 
время ремонта комбай

нов в колхозе «Заря» у  комбайна 
С-4М совершенно не оказалось мас
ла в редукторе. В результате эта 
ценная часть, стоящая 152 рубля, 
вышла из строя. Не оказалось на 
комбайне некоторых цепей, а на дви
гателе —  оборудования. Перелома
ны клавиши соломотряса только по
тому, что на комбайне обмолачивали 
лен.

СПРОС ТОВАРИЩЕСКИЙ, СТРОГИЙ

А с некоторыми ребятами при
ходится повозиться порядком. 
Вот только два года назад в 
группу опытного мастера т. Сту- 
кана пришел «трудный» паренек 
Гурьянов. Парень — оторви го
лова, и откуда только в свои 15 
лет набрался он этой разудало- 
сти. Общая дисциплина оказа
лась не по нему. Нарушал он ее 
каждый день. Прошло два года, 
и парень сейчас не хуже дру
гих. Удалось т. Стукану найти 
тот педагогический «золотой клю
чик», которым он открыл в ду
ше у  паренька все хорошее.

И мы, коммунисты училища, 
очень довольны, что дисциплина 
наших воспитанников с каждым 
годом улучшается. Но для успо
коения нет никаких оснований. 
Партийной организации надо 
конкретнее заниматься воспита
тельной работой, доходить в ней 
до каждого ученика. Мало ак
тивности проявляет .комитет 

комсомола. А стоит ведь чуть- 
чуть недоглядеть, ослабить вни
мание к  ребятам, и может прои
зойти ЧП. В эти дни так и 
случилось. Сейчас весь наш кол
лектив тяжело переживает, что 
один из наших учащихся совер
шил преступление. В ответе за 
это все. И прежде всего мы, ком
мунисты.

У  нас в училище ребята знают, 
что Юрий Гагарин в свое время 
получал направление к  нам в 
училище мастером. Поэтому они 
считают его своим космонавтом. 
Стараются подражать ему и дру
гим героям космоса.

Не знаю, станет ли кто из на
ших воспитанников космонав
том. А вот что большинство из 
них будет достойно самой почет
ной профессии на земле — рабо
чего, уверен.

А. ГЛУХОВ, 
секретарь парторганизации 
Томского профтехучилища 
№  1.

На этой машине работал тогда 
комбайнер Н. Ш инкевич. Может, ви
новник варварского отношения, к  
технике понес наказание? Нет. Мо
жет, руководители колхоза извлек
ли из этого случая уроки и по-на
стоящему занялись воспитанием у  
механизаторов бережного отноше

ния к  технике? Не случилось и 
этого. Недавно из колхоза сообщили 
о том, что трактор ДТ-14 выпуска 
1956  года разукомплектован. Ока
залось, что с трактора снято боль
ше 20  деталей. Ответ за это держал 
бригадир комплексной бригады Сер
гей В итуш кин. На заседании комите
та партийно-государственного конт
роля ему было предложено восстано
вить трактор. Уже прошли сроки, а 
сообщения о том, что он сделал, не 
поступало.

Во многих колхозах производст
венного управления можно наблю
дать безответственное отношение к  
сохранности молока. С 1 по 20 июня 
Асиновский молокозавод принял 
3 .970  центнеров молока с повышен
ной кислотностью, за что колхозы 
потерпели убыток в 1 .985 рублей.

Ущерб хозяйствам огромен, но 
некоторые руководители колхозов не 
борются с этим пороком. Трудно 
вспомнить, когда бы виновные за 
безобразное отношение к  молоку 
были наказаны по инициативе ру
ководителей колхозов или же произ
водственного управления.

В докладе на июньском Пленуме 
Ц К КПСС тов. Ильичев подчеркнул: 
«Воспитание коммунистического от
ношения к  общественной собствен
ности —  решающее звено борьбы за 
нового человека... Значит, надо вос
питывать уважение к  людям, бере
гущим народное добро, и презрение, 
больше того —  ненависть к  тем, кто 
поднимает на него свою руку» .

В этом важном деле комитет парт
госконтроля и его актив видят одну 
из своих главных задач.

А. СМАГИН, 
председатель комитета партий
но-государственного контроля 

по Асиновскому производствен
ному управлению.

Красный уголок нашего це
ха полон. Люди стоят в две
рях. Еще бы! Перед товарище
ским судом цеха отвечает за 
свои проступки слесарь Байгу- 
лов, едва ли не самый «хрони
ческий» нарушитель трудовой 
дисциплины. Он пьет и, придя 
на смену в тяжелом похмелье, 
не раз пытался «лечиться» на 
работе. Мнением коллектива 
пренебрегает. Сколько раз го
ворили с Байгуловым товари
щи по цеху, коммунисты, его 
непосредственный начальник 
— механик цеха тов. Зорин?

Судят его настоящие товари
щи, те, кто хочет, чтобы Геор
гий Яковлевич Байгулов сла
вился в цехе не пьянками и 
прогулами, а высоким выполне
нием норм и участием в обще
ственной жизни. Спрашивают 
по большому счету. За столом 
судьи — передовики производ
ства тт. Алексеев, Судиков- 
ская, Устинов. А  за плечами от
ветчика — коллектив, который 
борется за звание цеха комму
нистического труда. В нем бо
лее 50 человек или имеют зва
ние ударника коммунистическо
го труда или трудятся в кол
лективах, завоевавших это вы
сокое звание.

Судьбу человека решают его 
товарищи. И это, как мы убе
дились, наиболее надежный путь 
исправления человека.

Члены суда не спешат поста
вить человека перед судом. 
Сначала подробно разбираются 
в случившемся, стараются по
нять' причины проступка, выяс
нить обстановку в цехе, в 
семье. Всю эту работу мы про
водим в тесном контакте с м«п 
стерами, профсоюзными акти
вистами.

Не так давно работники ж и
лищно-коммунального отдела 
завода написали заявление в 
наш суд на двух работниц, я к о  
бы злостных растратчиц элек
троэнергии. Разбирая заявле
ние, члены суда убедились, что 
виноваты не девушки, на кото
рых жаловались, а работники 
Ж КО, не создавшие в общежи
тии условий для тех, кто учит
ся вечерами.

Но далеко не все дела реша
ются мирно. На заседаниях су
да мы строго, по-товарищески 
спрашиваем с тех, кто наруша
ет трудовую дисциплину, нано
сит ущерб государству. Так, 
пришлось обсуждать наруше
ние трудовой дисциплины сле
сарем Николаем Мокроносо
вым. За ущерб производству 
суд решил на месяц снизить 
ему разряд.

Особейно высокие требования 
мы предъявляем к  нашим мая
кам — членам коллективов 
коммунистического труда. Как- 
то в цехе случилось ЧП: про
гулял после выпивки слесарь 
Александр Кондаков, ударник 
коммунистического труда. Не 
носи Александр высокого зва
ния, дело ограничилось бы об
суждением на собрании участ
ка. в крайнем случае, админи
стративным взысканием.

Но здесь совсем другое: про
винился человек, который был 
примером для своих товарищей. 
Тяжело нам было, но обсужде
ние проступка Кондакова вы
несли на заседание товарище
ского суда. И приговор вынесли 
самый суровый — обществен
ное порицание и просьба к  зав
кому лишить Александра Кон
дакова высокого звания. Зав
ком удовлетворил просьбу.

Товарищеский суд 
цеха не проходит и ми
мо бытовых неурядиц. 
Особенно если дело ■ 
идет о поведении мо
лодых людей. У  них 
каждый проступок мо
жет превратиться в 
дурную привычку.

Заседание товарище
ского суда, резкая, но 
справедливая критика 
на нем — лишь нача
ло исправления чело
века.' После заседания 
члены суда не забыва
ют об «осужденном». 
Наведываются на уча
сток, беседуют о нем с 
мастером, интересуют
ся, вовлекают прови
нившегося в общест
венную жизнь.

Многие из тех, кого 
пришлось судить, ста
ли лучше вести себя, 
не допускать наруше
ний трудовой дисцип- 0  
лины.

Каждое заседание товарище
ского суда— это не только мера 
по воспитанию «ответчика», где 
«истец» — весь рабочий кол
лектив. Оно — аудитория для 
воспитания тех, кто еще не 
тверд в хороших традициях це
ха, равнодушен к  интересам 
коллектива. В том, что в пос
леднее время в цехе резко со
кратились прогулы, улучши
лась дисциплина, есть заслуга 
и нашего товарищеского суда.

Думаю, однако, что члены 
суда могли бы действовать ини
циативнее. Например, мы «на
чинаем дело» лишь в том слу
чае, если поступило заявле
ние- А  по своей инициативе не 
разбирали проступок ни одного 
прогульщика или бракодела. Не 
нашла наша деятельность отра
жения в стенной и многотираж
ной газетах. Одна из причин 
этого — отсутствие интереса к 
нам со стороны заводского ко
митета профсоюза и его пред
седателя тов. Швагина. Нас вы
брали в декабре прошлого года, 
но до сих пор ни разу не соби
рали в завкоме. А  нам бы хо
телось послушать, ка к действу
ют товарищеские суды других 
цехов. Да и на другие заводы 
•сходить было бы очень полез-

Н0' Г. КИ Н ЕВ ,
председатель говаршцеско- 
го суда стекольного цеха 

электролампового завода.

НА СНИМКЕ (слева направо), 
председатель товарищ еского  суда  
цеха Ня 1 слесарь по рем онту обо
рудования Г. Л. Кинев, заседатели
Л. Я. С удиковсная  
отделения елочны х

работница  
у кр а ш е н и й  — 

„ г. А . Алексеев — слесарь по 
рем онту  оборудования, ударник- 
ко м м ун и сти че ско го  труда — за 
подготовкой  к  заседанию.
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Человек... на втором плане
Работали вместе три товарища, 

три машиниста —  Юрий Воронцов, 
Александр Винокуров и Владимир 
Адаменко. Водили они по узкоколей
ной железной дороге в Белоярском 
леспромхозе паровоз. Все трое тру
дились на совесть. Зимой прошлого 
года, когда весь коллектив леспром
хоза брал новые обязательства, трое 
товарищей посоветовались и всей 
поездной бригадой решили начать 
соревнование за зва.ние бригады 
коммунистического труда. Одним из 
пунктов обязательства- было —  вы
везти паровозом № 2026  за год 
33 тысячи кубометров леса.

С какой гордостью вели они пер
вый раз свой паровоз, на тендере 
которого появилась надпись: «Брига
да борется за звание коллектива 
коммунистического труда». Желез
нодорожники стали строже относить
ся к  себе не только на работе, но и 
в быту.

Прошел год. Бригада потрудилась 
славно —  обязательство по вывозке 
леса перевыполнила. Это всех, ко
нечно, обрадовало. Но ни в рабочем 
комитете леспромхоза, ни в партий
ной организации не вспоминали о 
соревновании. Тогда машинисты на
брались смелости и спросили: обя
зательство выполнено, а что даль
ше: заслужили ли они право на
зываться бригадой коммунистиче
ского труда? Председатель рабочего 
комитета К. Ф. Жуков пожал плеча
ми:

— Я ничего не знаю. Мне присла
ли 10 дипломов. А кому и когда бу
дут вручать их, не могу сказать.

—  Больше мы не принимали обя
зательств, —  говорит с горечью ма
шинист Юрий Воронцов. —  Вскоре 
забыли, что мы начинали соревно
ваться.

Дела в бригаде стали все чаще не 
ладиться. Почему? Это никого не ин
тересовало. Закончилось все  ̂ непри
ятным случаем. Нынче зимой паро
воз № 2026  был поставлен в депо 
на промывку котла. Депо совсем не 
приспособлено для этого. В нем та
кой же холод, ка к  на улице. Брига
да сделала все, что можно было в 
таких условиях.

Их все время торопили с выез
дом. Когда стали поднимать пары, от 
резкого перепада температур произо
шла авария. Паровоз вышел из 
строя. Появился приказ. Машинисты 
Ю. Воронцов и А. Винокуров были 
строго наказаны.

А кто тут  больше виноват? Ви
димо, в первую очередь, тот, кто не 
позаботился создать элементарные 
условия для работы в депо.

Несколько месяцев возились с па
ровозом, но так и не сумели восста
новить. Бригада распалась. Юрий 
Воронцов работает сейчас на другом 
паровозе. Второй машинист В. К. 
Адаменко недавно уволился из лес
промхоза.

Вот и вся история. Узнал я о ней 
от Юрия Воронцова совершенно слу
чайно. В Белоярском леспромхозе 
разговаривал с секретарем партий
ной организации Николаем Петрови
чем Алиным об организации сорев
нования за коммунистический труд. 
Н. П. Алин начал с того, что у  них 
в леспромхозе не созданы условия

Из дома Екатерины  Грачевой снова 
несся истош ны й ж е н с ки й  визг, слы 
шалась отборная брайь.

— Убью! Зарежу!..
Соседи выходили на кр ы льцо . При

останавливались на улице прохож ие .
— О пять С аш ка А лександров Кать

ке  сабантуй устраивает...
— Н алижется, н у  чисто  — зверь. 

Все ножом угр ож ает.
— Вчера приш ла на ф ерму — все 

лицо в с и н я ка х . Ж ить , говорит, не
возможно.

— Да...
Качали головами, цокали язы ком , 

охали и... шли каж ды й по своим де
лам.

А назавтра Грачева снова вы ходи
ла на работу с «ф онарями*.

...Александров появился в селе 
С таро-Короткине Ч аинского  района в 
мае 1962 года и устроился  работать  
пастухом . Здесь он познаком ился с 
работницей фермы Грачевой и вско 
ре переехал и ней ж и ть . С этого вре
мени из дома Грачевой потянулась  
торная тр о п ка  и ма гази ну, где тор
говали водной. П опойки следовали 
одна за другой. А после них обычно  
все шло, к а к  описано выш е: кр и ки ,  
угр озы  и неизменны е «ф онари* на 
лице.

24 марта этого года после очеред
ной п ь я нки  Александров ж есто ко  из-

Заметки юриста А ЛЮДИ БЫЛИ РЯДОМ...
бил Грачеву. Спасаясь от своего озве
ревш его сож ителя , ж е н щ и н а  прибе
жала в те л ятни к фермы.

— Смотрите, что он, ирод, со  мной  
делает! — во скл и кн ул а  она, по ка зы 
вая свое избитое лицо рабочим сов
хоза  Ивану Ж евлакову, М арии Л у к и 
ной, Любе Сергеевой.

Те сочувственно качали головами.
В это время в те л ятни к вошли  

А лександров и его соб уты л ьни к мо
лодой парень Носов, которого  А л е к
сандров споил и сделал своим пр и 
хлебателем во всех безобразиях.

— К атька , дай два рубля! — стал 
требовать Александров у  Грачевой, 
хотя  был у ж е  достаточно пьяны м . — 
Даш ь — больш е бить не буду...

Ж енщ ина молчала,
— Молчит, см о трите ,— издеватель

с ки  обратился Александров к  пр и 
сутствую щ и м  и гр язно и длинно  
вы ругался.

Воспользовавш ись тем. что ее м у
читель отвлекся, Грачева вы скочила  
из тел ятни ка  и спряталась в доме 
своего односельчанина Бочкарева.

— А лександр Иваныч! — обрати
лась она к  зо о те хни ку  фермы Тара

канову , находивш емуся в доме. — 
Разреш и здесь побыть до утра. 
У бью т ведь меня эти  бандиты...

Тараканов не возражал. Но о том, 
чтобы обезвредить озверевш их х у 

лиганов, ка к -то  помочь Грачевой, Та
раканов  и не подумал. А  ведь он 
сам час назад видел, мак пьяны й Но
сов без всякой п ричины  ударил на 
улице жителя села Резонова. Он оста
вил беззащ итную  ж е н щ и н у  в пустом  
доме и отправился по своим делам.

Что потом было, установить сейчас 
невозможно. А лександров и Носов 
говорили на суде, что, встретив их на 
улице, Тараканов рассказал им , где 
находится Грачева. З оотехни к кате 
го рически  отрицал это. Во всяком  
случае, преследователи настигли  
свою ж е р тву . А лександров снова ж е 
стоко  избил Грачеву, затем выволок  
ее на улицу, и здесь Носов нанес 
ж енщ ине ш есть нож евы х ран, от ко- 
торы х Грачева скончалась

Выездная сессия Том ского област
ного суда, заседавшая в Колпашеве  
с 4 по 8 ию ня, сурово наказала пре
ступ н и ко в . Но, зачитав приговор , не
льзя на этом деле ставить то чку .

Ведь все, буквал ьно  все в селе знали  
о поведении А лександрова, о его 
угр озах . Знало об этом и руководство  
ф ермы. Вот отры вок из ха р а кте р и 

сти ки  Александрова, написанной  
управляю щ им  фермой: «Александров  
гонялся  с топором за бухгалтером  
ф ермы, хотел его убить. Вместо 
пастьбы  телят стрелял по  лугам  
у то к , телята ходили произвольно, в 
результате чего потравили много  
совхозного  сена и сена рабочих сов
хоза. Недостойно вел себя в бы ту и в 
общ ественны х м естах*.

О «недостойном» (экое мягоньиое  
вы раж ение!) поведении А лександро
ва поступали и прямы е сигнал ы . На
ч а л ьн и к С таро -К ороткинского  отде
ления связи тов. Л о скутов  показал на 
суде, что о н . заявлял участковом у  
уполномоченному Костареву о невоз
м ож ности больш е терпеть поведение  
Александрова. О днако человек, ответ
ственны й за охрану  общ ественного  
порядка  в селе, предпочел остаться  
гл ухи м  к  этим  сигналам , т а к  ж е , к а к  
и руководство  фермы.

П очему ж е  н и кто  не остановил р у 
ну убийцы? Свидетель Гаар, местны й

ж и тель, открове нно  сказал суду:
— А  я боялся его.
Да, боялись. За себя боялись, за 

свой по ко й  и благополучие. Поэтому  
спокой но  созерцали все «худож ест
ва» А лександрова соседи. Поэтому  
даже не попытался обезвредить бан
дита Ж евлаков. Не хотел тревож и ть  
свой по ко й  из-за чуж о й  беды и р у к о 
водитель ф ермы Тараканов. А ведь 
многие в селе знали, что А лександров  
в свое время уж е  отбывал наказание  
за убийство. У ж  участковы й уполно
моченный наверняка  знал об этом. В 
такой обстановке мерзавец и его со
б уты л ь н и к  с каж ды м  днем наглели  
все больш е, и дело дошло до ромово
го конца.

Надо назвать вещи своими имена
ми. Те, к т о  допустил преступление в 
С таро-Короткине, поступали , ка к  
обыватели, в соответствии с кл асси 
ческой ф ормулой обывателя: «моя
хата  с краю ».

Надо беспощ адно гнать  из на
шей среды обывательский гр и б о к  
равнодуш ия. Ибо равнодуш ие — 
страш ная вещь. Ведь справедливо  
сказал писатель, что тол ько  с молча
ливого  согласия равнодуш ны х на 
земле сущ ествую т и предательство, 
и убийство.

Г. ЧЕЧЕЛЬ, 
член Том ского  областного суда.

для нормальной раооты на валке и 
трелевке леса, и  поэтому соревно
вание трудно организовать. Но по
том он припомнил несколько фами
лий людей, которым присвоены зва
ния. Оказалось, что на предприятии, 
на котором свыше 800  рабочих, 
только двум бригадам присвоены 
почетные звания —  бригаде раскря
жевщиков И. Ф. Будовского и ком
плексной бригаде М. Я. Неготина ( 
Ягодинского лесопункта. Вот и все. 
Потом Н. П. Алин вспомнил, что 9 
рабочим нынче в марте присвое
ны звания ударников коммунистиче
ского труда.

”  Мало, конечно, для такого кол
лектива, —  соглашается Николай 
Петрович.

Во время беседы секретарь парт
организации сказал, что в сорев
новании за коммунистический труд 
участвуют трое машинистов парово
за № 2026  Ю. Воронцов, А. Вино
куров и В. Адаменко.

—  С прошлого года они соревну
ются, —  добавил Николай Петро
вич. —  Но пока звание им не при
своено. Причина? По-моему, они свое 
обязательство не выполнили.

—  А ка к  работают сейчас?
*—  Сейчас? —  задумался Н. П. 

Алин. —  Хорошо работают.
Жаль, что секретарь партийной 

организации не знал, что бригада, 
которую он приводил в пример, дав
но распалась.

Пример убедительно показал, что 
организацией ^соревнования за ком
мунистический труд в леспромхозе 
никто не занимается. А вот еще при
мер. Машинист паровоза № 143 
Эвольт Петрович Желтов вместе со 
своим помощником т. Светличным в 
прошлом году начали соревноваться 
за звание ударников коммунистиче
ского труда. Они взяли обязательст
во вывезти за год 11 тысяч кубомет
ров леса. Трудились добросовестно. 
Обязательство свое перевыполнили, 
заняли первое место по леспромхо
зу. Идет 1964  год. А с машинистом 
Э. II. Желтовым, его помощником 
так никто и не поговорил, не объяс
нил, что им нужно сделать еще, что
бы добиться звания ударников ком
мунистического труда. Вполне по
нятно, какое сейчас настроение у 
людей.

Тот же Юрий Воронцов 
мне:

—  Сейчас предлагают нам —  бе
рите обязательство. А зачем? Чтобы 
записать на бумаге его, для отчета, 
чтобы с начальника не спрашивали?

говорил

тех, кто призван ру
ководить соревнованием, приводит 
к  тому, что гаснет инициатива рабо
чих. Партийная организация Бело
ярского леспромхоза допускает гру
бейшую ошибку, пустив на самотек 
организацию соревнования за комму
нистический труд. Человек со свои
ми думами и стремлениями оказался 
на втором плане.

Напрасно искать на нижнем скла
де, в механической мастерской, ко
торой, кстати, руководит Н. П. Алин, 
на железной дороге плакаты, лозун
ги , призывающие коллектив учиться 
жить по-коммунистически. Передо
викам соревнования не находят вре
мени вручить переходящий красный 
вымпел.

—  У нас о людях забыли, —  с 
упреком говорят рабочие леспромхог 
за.

Особенно большие претензии 
предъявляют лесозаготовители к  ра
бочему комитету леспромхоза и его 
председателю К . Ф. Ж укову. Он ста
рается выглядеть очень занятым 
человеком, а по существу оторвался 
от коллектива, не интересуется воп
росами производства.

Организация соревнования в кол
лективе —  одна из главных и ос
новных забот рабочего комитета. Но 
итоги работы в леспромхозе подво
дят от случая к  случаю, на цеховых 
комитетах они не обсуждаются. Ра
бота цеховых комитетов никем не 
контролируется. Когда на заседа
нии партийного бюро был заслушан 
отчет К . Ф. Жукова, оказалось, что 
дела обстояли хуже, чем можно бы
ло предположить.

Но и сама партийная организация, 
по сути дела, еще ни разу не заня
лась вплотную организацией в кол
лективе соревнования за коммуни
стический труд.

Нет, не стала в леспромхозе на
стоящим организатором соревнова

ния партийная организация. Не слу
чайно предприятие систематически 
отстает, не справилось с полугодо
вым заданием.

Одна из главных причин отстава
ния —  слабая организаторская и 
воспитательная работа в коллективе. 
Здесь часты случаи невыходов на 
работу, пьянок. И со всем этим ми
рятся на предприятии.

Не помог вовремя исправить допу
щенную ошибку и Верхнекетский 
зональный промышленно-производ
ственный партком, хотя предприятие 
расположено под боком у парткома.

п. нолотовкин,
(соб. корр.),

І і
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А С О К Р О В И Щ А  Б А К  Ч А Р А
ДЕСЯТЬ ЛЕТ Н А ЗА Д  геологи.

на поиски нефти и газа, случайно 
вскрыли скважинами месторожде
ние железной руды. Позже выяс
нилось, что эта рудоносная полоса 
имеет гигантские размеры. Так За
падная Сибирь перешла в разряд 
выдающихся на планете сокровищ
ниц железных руд, сопоставимых 
по запасам с Курской магнитной 
аномалией, с крупнейшими желе
зорудными бассейнами мира.

Огромное природное скопление 
руд значительно расширяет пер
спективы развития третьей метал
лургической базы страны, требует 
коренного пересмотра планов ее 
освоения. Только одно Бакчарское 
месторождение нового железоруд
ного бассейна заключает более 110 
миллиардов тонн руды, в том чис
ле 40 миллиардов, пригодных для 
открытых разработок. Теперь по- 
новому следует подходить к про
блеме создания крупного горноме
таллургического комплекса в За
падной Сибири и снабжения сырь
ем строящегося Западно-Сибирско
го завода.

Как сейчас обеспечивается 
сырьем третья металлургическая 
база? Продукции действующих 
мелких рудников хватает лиш ь на 
75 процентов производственных 

— мощностей Кузнецкого металлур- 
*  гического комбината. А  когда бу

дет пущен Западно-Сибирский ме
таллургический завод, то эти руд
ники смогут загрузить только 25 
процентов мощностей по выплавке 
чугуна обоих предприятий. Недо
стающую руду доставляют сюда с 
Урала, из Казахстана. Причем 
каждая тонна железа в привозных 
полупродуктах обходится государ
ству на 8 рублей дороже, чем в по
лупродуктах из местной руды. 
Правда, в ближайшее время наме
чено ввести в эксплуатацию Тей- 
ский рудник. Но и после этого по
требности Кузнецкого комбината и 
Западно-Сибирского завода будут 
удовлетворяться лишь наполовину.

Государственный институт по 
проектированию металлургических 
заводов (Гипромез^ и его Сибир
ский филиал предлагают на бли
жайшее пятилетие заменить ураль
ские и казахстанские руды, достав

ляемые за 1.500— 2.300 километ
ров, Коршуновскими. *Но ведь они 
тоже размещены более чем за 
1.800 километров от металлургиче
ских предприятий Сибири и к  то
му же могут покрыть их нужды в 
сырье всего на 30 процентов.

Нехватку сырья проектные ор
ганизации надеются восполнить 
путем строительства 13 мелких 
рудников. Однако вряд ли это бу
дет рентабельно. У  нас есть все 
основания предполагать, что ра
ботники Гипромеза несколько 
«приукрасили» показатели реко
мендованных ими для эксплуата
ции месторождений. Во-первых, 
намечаемая ими длительность дей
ствия будущих рудников (в том 
числе и Коршуновского) составляет 
всего 25— 35 лет. Во-вторых, на 
некоторых рудниках добытая руда 
обойдется куда дороже, чем пре
дусматривается проектом. Напри
мер, на Ирбинском и Краснокамен- 
сйом месторождениях, где имеется 
более 50 разобщенных рудных тел, 
условия эксплуатации будут не 
лучше, чем на действующих руд
никах — Шерегешском, Самар
ском, Казском. Между тем себе
стоимость тонны железа в концент
рате на будущих рудниках проек
тируется всего по 9 рублей, тогда 
как на существующих она колеб
лется от 15 до 34 рублей.

Надо учесть также, что для раз
работки этих месторождений при
дется углублять выемки до 300, а 
иногда и до 600 метров, .что, бе
зусловно, еще больше удорожит 
руду. Крупных затрат потребует и 
строительство нескольких желез
нодорожных веток общей протя
женностью свыше 800 километров. 
Дороги придется прокладывать в 
труднодоступных местах — через 
горы, тайгу, реки. Но если мы и 
освоим эти мелкие месторождения, 
проблема подвоза руды издалека 
все равно остается: в дальнейшем 
пректируется ввести еще четыре 
новых, пока не разведанных ме
сторождения, в том числе Татар
ское, расположенное по соседству 
с Коршуновским, т. е. за 1.500 ки 
лометров от доменных цехов.

Все это свидетельствует о том, 
что перспективы снабжения заво
дов рудой, намеченные проектны

ми организациями, не содействуют 
быстрым темпам расширения чер
ной металлургии Сибири и сниже
нию стоимости металла. Проекты 
эти подготовлены без учета совре
менных знаний о потенциальных 
сырьевых ресурсах, о возможно
стях использования новых систем 
разработки ископаемых. В них 
обойдены прогрессивные техноло
гические процессы производства. А  
главное — не учтены новые дан
ные, появившиеся в самое послед
нее время.

Ориентировка Гипромеза на 
мелкие месторождения, которые 
должны обеспечить сырьем гигант
скую базу производства металла в 
Сибири, по нашему мнению, непра
вильна.

Труженики Западной Сибири 
должны внести весомый вклад в 
решение гигантских планов разви
тия металлургии, намеченных 
Программой КПСС. Сибирякам 
потребуется выплавлять в  год до 
20— 27 миллионов тонн стали вме
сто нынешних 5 миллионов тонн. 
Для этого, кроме Западно-Сибир- 
ското завода, предстоит ввести но
вые крупные мощности.

Коренные сдвиги в развитии 
третьей металлургической базы 
страны и увеличении ее рента
бельности возможны только в ре
зультате замены мелких рудников 
крупными и длительно действую
щими предприятиями.

В октябре 1961 года группа си
бирских ученых выступила в 
«Правде» с предложением исполь
зовать новое, Бакчарское место
рождение, представляющее собой 
самый богатый участок Западно- 
Сибирского железорудного бассей
на. Расчеты показывают несомнен
ную выгодность его эксплуатации. 
Месторождение расположено в 
200 километрах к  западу от Том
ска и в 250 километрах к северу 
от Новосибирска. Руды залегают 
здесь горизонтально в трех пла
стах общей мощностью до 36,5 
метра на глубине 165— 200 мет
ров. От поверхности их отделяет 
толща песчано-глинистых пород. 
Бакчарские руды по содержанию 
железа и по их малой прочности 
сходны с ныне эксплуатируемыми 
керченскими, а также с намечае

мыми к  разработке рудами .Ниса
новского и Аятского месторожде
ний — базы металлургии Казах
стана.

Следует сказать, что лисаков- 
ские руды по одному из проектов 
Гипромеза предлагалось использо
вать для покрытия дефицита’ в 
сырье на Западно-Сибирском заво
де. Но их пришлось бы перевозить 
на расстояние в две тысячи ки
лометров. Бакчарские же руды на
ходятся от завода на расстоянии 
почти в четыре раза меньшем.

Для первоочередной добычи, по 
нашему мнению, особенно выго
ден участок площадью около 40 
квадратных километров. Его запа
сы исчисляются в три с лишним 
миллиарда тонн. Это равно запа
сам более чем 100 месторождений 
Алтае-Саянской горной области, 
рассредоточенных друг от друга 
на 100— 700 километров. Содер
жание железа в этих рудах состав
ляет около 36 процентов, фосфор
ного ангидрида — 1,1 процента 
при значительных примесях вана
дия. Только один этот участок мо
жет обеспечить рудой металлурги
ческий комбинат производитель
ностью не менее 15 миллионов 
тонн чугуна в год-

.Разведочные работы в районе 
Бакчара были прекращены в 1959 
году и не доведены до конца. По 
предварительным технико-эконо

мическим расчетам, себестоимость 
тонны сырой руды участка со 
средней мощностью 32 метра при 
гидродобыче должна была соста
вить около 28 копеек.

Эти данные сообщались в 
«Правде» в упоминавшейся статье. 
Что же произошло дальше? При 
обсуждении предложения сибир
ских ученых в плановых органах 
развернулась дискуссия. Предста
вители Ленгипроруды сделали на 
скорую руку  подсчет. По их дан
ным, себестоимость руды на том 
же участке при добыче роторными 
экскаваторами должна была со
ставить не 28 копеек, а два рубля 
за тонну.

Геологический комитет и Гос
план СССР, предложив уточнить 
расчеты, отложили продолжение 
разведки Бакчарского месторож

дения. Уточняли расчеты работни

ки той же Ленгипроруды. И что 
же? Их выводы на этот раз оказа
лись более близкими к истине. 
Вместо двух рублей ориентировоч
ная себестоимость тонны руды, по 
их расчетам, теперь снизилась до 
79 копеек. Но и эти результаты 
заставляют серьезно сомневаться 
в объективности проектировщиков. 
Дело в том, что специалисты Лен
гипроруды выбрали для оценки 
первоочередной разработки срав
нительно бедный участок со сред
ней мощностью пластов в 26 мет
ров, хотя рядом находится Участок 
с более мощным пластом в 32 мет
ра. Эта и другие подобные натяж
ки значительно завысили выведен
ную ими проектную себестоимость
РУДЫ.

Следует также учесть, что рас
четы, выполненные работниками 
Ленгипроруды, основывались на 
менее выгодном в данных услови
ях методе разработки месторожде
ния с по.мощью роторных экска
ваторов, требующем предвари
тельного осушения карьера. По 
расчетам же сотрудников Институ
та горного дела Сибирского отде
ления Академии наук СССР, гид
родобыча земснарядами с исполь
зованием имеющейся воды позво
лит снизить себестоимость руды 
на этом участке до 31 копейки за 
тонну.

Бакчарский чугун будет отли
чаться от чугуна, полученного из 
магнетитовых руд на Кузнецком 
комбинате и Запсибе, значитель
ными примесями фосфора и вана
дия. Его переработка наиболее 
экономичным кислородно-конвер
торным способом обеспечит в ко
роткий срок с наименьшими капи
таловложениями большое увеличе
ние выплавки стали, по качеству 
не хуже мартеновской. При этом, 
кроме высококачественной стали, 
из руд Бакчара можно получать 
фосфатные шлаки — сырье для 
производства большого количества 
минеральных удобрений, а так>ке 
передельные ванадиевые шлаки. 
Как известно, шлаки, содержащие 
ванадий, ценятся раз в десять до
роже стали. Технология их пере
работки сейчас успешно осваива
ется металлургами Урала. Полу
ченный попутно ванадий позволит

резко улучшить качество стали, 
шире внедрить в машиностроение 
легированные металлы, повышаю
щие долговечность и износоустой
чивость оборудования. Фосфатные 
шлаки, доставляемые дешевым 
водным путем, могут обеспечить 
50 процентов потребности Запад
ной Сибири в удобрениях.

Но и это еще не все. В комплек
се с рудой здесь можно ежегодно 
добывать около миллиона тонн 
торфа — ценного технологического 
топлива и сырья для удобрения 
полей. Из песка, перекрывающего 
руды, при гидродобыче не сложно 
организовать попутное получение 
концентратов редких металлов.

Есть все основания утверждать, 
что бакчарский чугун будет самым 
дешевым в стране. И само распо
ложение бакчарской «кладовой 
природы» вблизи крупных про
мышленных центров очень благо
приятно для создания здесь горно- 
металлургического комбината.

Наши выводы полностью под
тверждены на недавно состояв
шемся в Томске совещании, в ко
тором принимало участие свыше 
двадцати организаций.

Чтобы быстрее поставить сокро
вища Бакчара на службу народу, 
использовать их для создания ма
териально-технической базы ком
мунизма, надо, не теряя времени, 
развернуть здесь изыскательские, 
подготовительные работы. Требу
ется возобновить приостановлен
ную разведку месторождения и до
вести ее до конца, чтобы еще до 
1970 года можно было начать про
ектирование первой очереди ком
бината.

Н. ЧИН А К А Л  — член-кор
респондент Академии наук 
СССР, директор Института гор
ного дела; М. А К А Е В , Н. БЕ
ЛОУС, В. КЛ Я Р О В С КіЛ і, 
Н. СТАРОДУБЦЕВ — старшие 
научные сотрудники институтов 
геологии и геофизики, горного 
дела, экономики и организации 
промышленного производства 
Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР; Е. УТРОБИН  
— председатель плановой комис
сии Западно-Сибирского эконо
мического района.
(Газета «Правда» за 5 июля с. г.).
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всех госуд ар ств на о пас н у ю о б с тан ов к у  в округ  К о н г о  
ФРАНЦУЗСКИЕ КОММУНИСТЫ ПОЛУЧИЛИ БОЛЕЕ ПОЛОВИНЫ ГОЛОСОВ

В  цен тре вним ания
ОСЛО, 6 июля. (ТАСС). За- 

. кончившийся визит Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Скандинавию 
остается в центре внимания 
норвежской печати. Газеты по
свящают визиту передовые и 
редакционные статьи. Подав
ляющее большинство полити
ческих наблюдателей приходит 
к  выводу, что визит был успеш-

Добрые семена 
в и з и т а

П РАГА. 6 июля. (ТАСС). 
Визит Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хру- 

' щева в скандинавские страны 
' завершился успешно. Он полно

стью выполнил свое назначе
ние, пишет сегодня газета «Ру
де право».

Газета подчеркивает, что по
ездка советской делегации в 
Данию, Швецию и Норвегию 
разбила вредные предрассудки 

развеяла неосведомленность 
I о положении и политике Совет

ского Союза. Для значительной 
части общественности этих 
скандинавских стран выступле
ния советских гостей и особен
но Н. С. Хрущева явились от
кровением. Уже сама по себе 
эта сторона визита имеет боль
шое значение. Поездка 
Н. С. Хрущева в скандинавские 
страны, отмечает «Руде пра
во», способствовала ослабле
нию международной напряжен- 

і ности. В ходе этого визита бы
ли -убедительно продемонстри- 

I рованы жизненность принципов 
мирного сосуществования для 
северных стран Европы и ис
кренность постоянных усилий 
Советского правительства 
тересах укрепления мира 
ропе и во всем мире.

Визит Н. С. Хрущева в Скан
динавию, подчеркивает «Руде 
право», оставил там добрые се
мена, которые в будущем дадут 
хорошие плоды.

ным и привел к  укреплению 
добрососедских отношений меж
ду СССР и Норвегией.

Орган правящей норвежской 
рабочей партии газета «Арбей- 
дербладет» в заголовке на пер
вой странице пишет: «Это был 
визит дружбы!» Описывая це
ремонию проводов и помещая 
речи, которыми обменялись 
Н. С. Хрущев и Э. Герхардсен, 
газета обращает внимание на 
то, что глава Советского прави
тельства выразил особую бла
годарность рабочим верфи 
«Акерс меканиске веркстед», 
которые тепло приветствовали 
его, когда он прибыл в Норве
гию.

В последнем номере газеты 
«Ориентеринг» — органе со

циалистической народной пар
тии на первой странице поме
щена статья депутата стор
тинга Финна Густавсена, кото
рый отмечает важность выступ
ления Н. С. Хрущева в народ
ном доме в Осло. «Это была 
вежливая, откровенная и пря
мая речь», — подчеркивает он.

Лично о Н. С. Хрущеве Финн 
Густавсен пишет: «Ни один по
литический деятель нашего вре
мени не сделал для всеобщего 
мира больше, чем Хрущев. Ни
кто больше не сделал и для то
го, чтобы дать миллионам в 
своей стране более зажиточную  
и более обеспеченную жизнь. 
Хрущева хорошо приняли в Ос
ло, и он заслужил такой при
ем».

ЗА Я В Л ЕН И Е П РЕД С ТА В И ТЕЛ ЬС ТВ А  СССР 
П РИ  ООН О ПОЛО Ж ЕН И И  В КОНГО

Ев-

НЬЮ -ЙО РК, 7 июля. (ТАСС). 
Постоянный представитель СССР 
при ООН Н. Т. Федоренко вручил 
генеральному секретарю ООН 
У Тану заявление представитель
ства СССР о положении в Конго.

Советское правительство, гово
рится в заявлении, не может прой
ти мимо событий, развертываю
щихся вокруг Конго, где колониза
торы затевают новый заговор про
тив национальной независимости и 
целостности конголезской респуб
лики.

Четыре года колониальные 
державы прикрывали свои подрыв
ные действия флагом ООН. Они не 
допустили проведения в жизнь ре
шений ООН по Конго и запятнали 
этот флаг кровью Патриса Лумум- 
бы. В заявлении указывается, что 
сейчас положение в Конго не луч
ше, а, пожалуй, хуже, чем 4 года 
назад, когда начиналась операция 
ООН. Колонизаторы пытаются 
превратить конголезское прави

тельство в колоду карт, которую  
можно перетасовывать по своему 
желанию. Они хотели бы иметь во 
главе правительства послушных 
им марионеток и делают ставку 
на бывшего правителя провинции 
Катанга Чомбе, роль которого в 
трагических конголезских событи
ях хорошо известна.

В заявлении отмечается, что 
возвращение Чомбе в Конго чрева
то серьезными опасностями не 
только для внутреннего мира в 
этой республике, но и вновь бро

Б О Л Ь Ш О Й  У С П Е Х  
Ф Р А Н Ц У З С К И Х  К О М М  У Н  И С Т О В

4
П А Р И Ж , 6 июля. (ТАСС). На 

частичных муниципальных выбо
рах в городе Ольнэ-су-Буа (де
партамент Сена и Уаза) француз
ские коммунисты добились боль
шого успеха. В итоге состоявшего
ся вчера второго тура голосования 
представленный коммунистами спи

сок собрал более половины всех 
голосов. Список правящей партии 
Ю Н Р — Ю ДТ потерпел поражение. 
В городском муниципалитете все 
шесть мест, обновлявшиеся на 
нынешних выборах, получили ком 
мунисты.

сает вызов решениям Совета Без
опасности и Генеральной Ассам
блеи ООН по Конго.

Советской правительство, гово
рится в заявлении, считает необ
ходимым обратить внимание всех 
государств на опасную обстановку, 
складывающуюся вокруг Конго, и 
призывает их использовать все 
свое влияние с целью не допустить 
нового покушения на националь
ную независимость и целостность 
молодой Республики Конго со сто
роны империалистических сил и 
их агентуры.

I - - - - “  1
Рождение \ 

I{ независимости j 
М а л а в и

j БЛ АН ТАИ Р , 6 июля. (ТАСС). \ 
\ Новый черно-красно-зеленый \ 
\ флаг государства Малави взвил- \ 
\ ся сегодня в полночь над ста- j 
{ дионом в Блаптайре, знаменуя J 
{ рождение независимости этой { 
{ африканской территории, в те- { 
{ чение 73 лет являвшейся ан- j 
{ глийским протекторатом Ньяса- j 
\ ленд. ♦

\ Несколько десятков тысяч \ 
\ человек заполнили стадион, на- { 
{ блюдая за этой торжественной I 
/ церемонией. В числе присутст- | 
J вугощих находились гости из j 
{ более чем 80 стран мира, в том { 
{ числе представитель Советско-$ 
} го Союза, посол СССР в Объе- j 
{ диненной Республике Танганьи- j 
J кй и Занзибара А . М. Тимощен- { 
{ ко.} * 
\ Малави — 34-е независимое { 
{ государство на африканском J 
і континенте.

Комбинат минеральных масел в Лютцкендорфе — крупнейшее 
предприятие химической промышленности Германской Демократиче
ской Республики. Сейчас здесь заканчивается сооружение завода сма
зочных масел. С вводом в строй этого предприятия мощность комби
ната увеличится в три раза.

На снимке: завод смазочных масел в Лютцкендорфе.
(Фото А Д Н — ТАСС).

С п о з и ц и и  б е з у ми я
БОНН, U июля. (ТАСС). Один 

из лидеров американских «беше
ных» и претендентов на пост пре
зидента С Ш А сенатор Барри 
Голдуотер дал корреспонденту 
западногерманского журнала «Дер 
шпигель» интервью, в котором 
изложил некоторые пункты своей 
политической программы.

Сенатор вновь подтвердил .свой 
тезис о том, что мирное сосуще
ствование капитализма и социа
лизма в мировом масштабе невоз
можно и высказался за оказание 
политического давления на Совет
ский Союз. При этом Голдуотер 
напомнил, что, начиная с тридца
тых годов, он выступает против ди

пломатических отношении между 
С Ш А  и СССР, ибо не видит в них 
«никакой пользы» для Соединен
ных Штатов.

Назвав агрессивный североат
лантический . союз «самой велико
лепной организацией для защиты 
мира», Голдуотер, однако, при
знал, что эта «великолепна# ор
ганизация» находится в состоянии 
глубокого кризиса. По его мне
нию, НАТО распадается потому, 
что С Ш А  не дают ее членам ядер- 
ного оружия.

В заключение интервью Голдуо
тер подчеркнул важность укреп
ления «прочного союза» между 
С Ш А  и Западной Германией.

За безъядерное 
С редизем номорье

АЛЖИР, 6 июля. (ТАСС). Се
годня в столице Алжира начала 
свою работу Международная 
конференция за превращение 
Средиземного моря в безъядер
ную зону. Участники конферен
ции — представители средизем
номорских стран обсудят воп
росы борьбы за превращение 
бассейна Средиземного моря, 
как на суше, так и на море в 
безъядерную зону, за ликвида
цию иностранных военных баз и 
вывод из Срезидемного моря ко
раблей, оснащенных ядерным 
оружием.

Среди присутствующих на 
конференции — группа совет
ских общественных деятелей во 
главе с членом-корреспондентом 
Академии наук СССР В. М. Чхик
вадзе.

С приветственной речью к со
бравшимся обратился президент 
Алжирской Народной Демокра
тической Республики Ахмед Бен 
Белла.

Конференция продлится четы
ре дня.

Предстоит трудный путь борьбы
НЬЮ-ЙОРК, 5 июля. Корреспон

дент ТАСС В. Копытип передает:
Законопроект о гражданских пра

вах, подписанный президентом Сое
диненных Штатов Джонсоном, стал 
законом и вступил в силу 2 июля 
этого года. Американская печать 
назвала 2 июля «Днем освобожде
ния негров», заявив, что отныне 
они, дескать, получили равные пра
ва с белыми. С радостью встретило 
закон о гражданских правах негри
тянское население Соединенных 
Штатов, запуганное и забитое, ли
шенное всех прав и так называе
мых конституционных «свобод».

Но слишком рано американская 
печать раструбила о новой жизни 
для негров и слишком рано амери
канские негры торжествовали день 
«освобождения». Идеи расизма, не
нависти и расовой непримиримости 
пустили глубокие корни в амери
канском обществе. В первые же дни 
нового закона негры познали, что 
представляют собой «дарованные пм 
свободы».

Лишь только трое негров прибли

зились к  ресторану в городе Атлан
та (штат Джорджия), как у входа 
их встретил владелец ресторана с 
пистолетом в руке. Вокруг собра
лась толпа расистов, вооруженных 
дубинками, пригрозившая неграм 
жестокой расправой. Под улюлю
канье расистов «освобожденным» 
неграм пришлось уйти. Владелец 
ресторана Мэддокс заявил: «Я ис
пользую дубинки, пистолеты, мои 
кулаки и кулаки посетителей ре
сторана для того, чтобы не допу-J 
стпть сюда негров».

Другой владелец ресторана в го
роде Кэмбридж (штат Мэриленд) 
ударил негра по голове лишь за то, 
что тот попытался нарушить тра
диционные расовые барьеры, и во
шел в ресторан, предназначенный 
для белых.

Расисты из общества «американ
ские патриоты» в городе Атланта 
(штат Джорджия) сошлись на сбо
рище, на котором они призывали 
выступить против закона о граж
данских правах. На сборище высту
пил губернатор штата Алабама

откровенный расист Уоллес, кото
рый к  неописуемому восторгу со
бравшихся заявил, что он ничего 
не сделает для того, чтобы претво
рить новый закон в жизнь.

«Левые либералы провели закон, 
— сказал он, — и пусть они в Ва
шингтоне решают, что с ним де
лать». С призывами к  насилию в 
неповиновению закону о граждан
ских правах выступил также быв
ший губернатор штата Миссисипи 
Барнетт. Его призывы возымели 
свое действие. Тут же на глазах 
огромной толпы п полиции раси
сты окружили трех негров и стали 
жестоко избивать их металлически
ми стульями. Затем окровавлен
ных негров полиция отправила в 
тюрьму.

Дорого обошлись американским 
неграм попытки воспользоваться 
«свободами» и «равпыми» правами, 
официально предоставленными им 
законом о гражданских правах. Им 
стало ясно, что до получения на
стоящих свобод пм предстоит еще 
долгий и тяжелый путь борьбы.

На лесозаготовках

П о д в е л а

самоуспокоенность
В июне, как и в мае, большин

ство леспромхозов комбината 
«Томлес» работало ниже своих 
возможностей. Из двадцати двух 
предприятий семнадцать не спра
вились с месячным заданием по 
вывозке деловой древесины. Осо
бенно большое отставание допу
стили коллективы леспромхозов 
Белоярского (директор т. Сивац- 
кий, секретарь парторганизации 
т. Алин), Зырянского (директор 
т. Кренев, секретарь парторгани
зации т. Нартов) и Лайского (дирек
тор т. Скоробогатов, секретарь 
парторганизации т. Сметанин).

Руководители комбината «Том- 
лес» и директора ряда леспромхо
зов не сумели извлечь урока из 
неудовлетворительных результа
тов работы в мае, когда в целом 
комбинат недодал более 60 тысяч 
кубометров деловой древесины.

Июньский план по вывозке 
деловой древесины комбинат 
«Томлес» выполнил всего на 
88,9 процента, по общей— на 91,9 
процента, или недодано свыше 42,6 
тысячи кубометров древесины. И 
только благодаря большому заде
лу, созданному в первом кварта
ле, в целом по комбинату полуго
довое задание оказалось выполнен
ным по вывозке деловой древеси
ны на 100,1 процента. Но от заде
ла осталось всего 3,8 тысячи ку 
бометров. По общей — план вы
полнен на 100,4 процента/

По итогам шести месяцев лес
промхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели (в < 
процентах к плану первого полуго- ’
Дня):

1 . Парабельский 117,4
2 . Нибегинский 111,5
3 Чаиінский 106,8
4 Уткинский 104,8
5 Тимирязевский 103,6
6 Ергайский 103,1
7 Каргасокский 103
8 Зырянский 98,9
9 Пышкино-Троицкий 97,8

10 Васюга некий 97,7
11 Молчановский 97,4
12 Ореховский 97,1
13 Ингузетский 96,8
14 Колпашевский 96,5
15 Ново-Тегульдетокий 96,2
16 Орловский 96
17 Асиновский 95,6
18 Лайский 94,9
19 Аргат-Юльский ■ 94,4
20 Берегаевский 92,7
21 Линевский 92,2
22 Белоярский 83.1
Плохо закончили полугодие лес

промхозы Асиновской промышлен
но-производственной зоны. Из 5 
леспромхозов ни один не справил
ся с планом. Долг зоны по дело
вой древесине составил 29,4 тыся
чи кубометров.

Такор же положение в Тегуль- 
детском районе. Все его леспром
хозы не.выполнили установленных 
заданий, недодав народному хозяй
ству около 26 тысяч кубометров 
делового леса.

Многие леспромхозы так и не 
сумели преодолеть трудностей ор
ганизационного характера, связан
ных с переходом на работу в лет
ние лесосеки. Неподготовленность 
дорог, верхних и нижних складов, 
неправильная расстановка техни
ки и рабочих привели к  отстава
нию. В мае руководители леспром
хозов оправдывали срывы суточ
ного графика тем, что все силы 
были направлены на своевремен
ное завершение первичного спла
ва древесины. В конце первой де
кады июня эти работы в основном 
были закончены, а положение в 
лесосеках не улучшилось.

Коллективы всех леспромхозов 
приняли на шестой год семилетки 
высокие социалистические обяза
тельства. В целом по комбинату 
«Томлес» только деловой древеси
ны должно быть отгружено сверх 
плана 90 тысяч кубометров. На 
1 июля «задел» всего около 4 ты
сяч кубометров. Успешное выпол
нение обязательств будет зависеть 
от четкой работы во втором полу
годии. По наличию рабочих и тех
ники эта задача по плечу всем 
коллективам леспромхоза комби
ната «Томлес».

Сейчас подведены итоги трехме
сячного смотра резервов произ
водства. Нужно добиться, чтобы 
все ценные предложения, подан
ные в ходе смотра, немедленно вне
дрялись в производство.

По труду и честь
У  нас о человеке судят по 

его труду: хорошо работаешь 
— честь тебе и слава. В колхо
зе «Путь к  коммунизму» Том
ского производственного управ
ления лучшим в посевную стра
ду был тракторист Иван Лаеч- 
ко. Хорошо трудится он и сей
час. Недавно правление колхо
за объявило ему благодарность 
и выдало денежную премию. 
Вместе с ним отмечены еще 
четыре механизатора.

М* НЕ УДАЧ Н Ы Й .

Чемпионат
футболистов
«Спартак» (Москва) — «Дина

мо» (Москва) — 1 : 0 (1 :0 ).
«Ш инник» — «Торпедо» (Моск

ва) — 1 :4  (0 : 2).
«Нефтяник» — «Динамо» (Тби

лиси) — 0:1 (0:0).
«Волга» — С К А  (Ростов-на-До

ну) — 0:4 (0:2).
«Динамо» (Киев) — «Молдова»

— 4 :1  (2 :0 ).
«Зенит»— Ц С КА — 0 : 2  (0 :0 ). 
«Динамо» (Минск) — «Кайрат»

—  1 : 0  (0 :0 ) .
(ТАСС).

І а *
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Н аграда -  хорош ее настроение

ЗАДАНИЕ НА ЛЕТО
Фото К. Багаевой.

В редакцию пришло 
письмо. Инвалид тов. 
Лучинович просил пере
дать через газету его 
глубокую благодарность 
двум работникам служ
бы быта Томска. Не 
слишком часто прихо
дится слышать подоб
ные просьбы. И дело, 
вероятно, не в том, что 
люди не оценивают труд 
тех, кто их обслужива
ет. Он значим не мень
ше любого другого. Про
сто работа многих ма
стерских еще не удов
летворяет возросшие 
требования трудящихся.

Но возвратимся к  
письму И. И. Лучино- 
вича. Иван Иванович,—  
владелец автомашины 
«Запорожец». Неболь
шая, но удобная в уп 
равлении, она стала

эфире—позывные томичеи
В тот день, когда я 

впервые пришел в ра
диоклуб, проходили го
родские соревнования 
по скоростной переда
че и приему радио
грамм. Участники со
ревнований тренирова
лись, «набивали ру
ку». Перед самым на
чалом соревнований 
пришла почта. Кор
респонденция томских 
радиолюбителей — это 
десятки разноцветных 
открыток, помеченных 
позывными знаками 
различных стран и го
родов. Но на всех кар
точках стоял один ад
рес: И А 9КН А. Таков 
позывной знак Том
ского радиоклуба. Он 
означает, что клуб на
ходится на территории 
СССР в девятом ра
диолюбительском рай
оне, что это радиолю
битель коллективный, 
расположен в Томской 
области и имеет персо
нальный позывной— А.

Главный судья со
ревнований Максим 
Сакирзонович Муха- 
медзянов распечатал 
пакет, адресованный 
лично ему.

— Что-то маловато, 
— проговорил он 
вслух, раскладывая на 
столе десятка три кар
точек с позывными 
городов Швеции, Че
хословакии, Японии, 
Канады...

Эти открытки «кю- 
эсэльки» на языке ра
дистов говорят о том, 
что связь радиолюби
телей состоялась.

— Ого! Поймал еще 
одного «картежника»,

— с восторгом и удив
лением вдруг произнес 
Максим Сакирзонович.

Так зовут томские 
радиолюбители своих 
коллег из С Ш А, кото
рые создали неофици
альный клуб. Симво
лом каждого члена это
го клуба стала какая- 
нибудь игральная кар
та. На этот раз радио
любителю «попался» 
король червей. Чтобы 
получить диплом этого 
клуба, надо перегово
рить со всеми его чле
нами — набрать пол
ную тридцатишести
листовую «колоду»...

— Давно ли вы ув
леклись радиоделом?
— поинтересовался я.

— Недавно, пример
но, с 1949 года, — от
ветил он вполне серь
езно. И так как я 
удивленно покачал го
ловой, принялся рас
сказывать о своих доб
рых знакомых, которые 
«лазят» в эфире по 
двадцать — тридцать 
лет.

Сам он начал инте
ресоваться радио в ря
дах Советской Армии. 
А  потом, когда при
ехал в Томск и стал 
работать, с т р а с т ь  
любителя р а з г  о р е- 
лась в нем с новой 
силой. Сейчас у Мак
сима Сакирзоновича до
ма есть личная люби
тельская радиостан
ция, но он по-прежне
му постоянный гость 
радиоклуба.

Недавно начал раз
виваться новый вид ра
диоспорта — «охота 
на лис». И энтузиаст-

радиолюбитель возгла
вил эту секцию в радио
клубе. «Охота на лис» 
— трудный, но инте
ресный вид спорта. Он 
требует хорошего зна
ния радиотехники, так 
как радиоприемник на
до делать самому.

...Где-нибудь в лесу 
или в поле скрыты три 
передатчика на рас
стоянии трех километ
ров друг от друга. В 
течение минуты ;они 
поочередно подают сиг
налы, а потом умол
кают. Задача «охотни
ка» состоит в том, что
бы поймать сигналы и 
найти по ним, где спря
таны передатчики. По
бедитель определяется 
по наименьшему време
ни. затраченному на 
розыски.

— Радиолюбитель
ство захватывает даже 
людей, далеких от тех
ники. — «жалуется» 
Мухамедзянов, — пос
леднее время этим за
нятием увлеклась же
на...

Трудно не увлечься, 
если коротковолновый 
приемник открывает 
большой и разнообраз
ный мир.

Радиоволна сближа
ет людей, даже род
нит их. В радиоклубе 
мне рассказали, что 
этой весндй часто 
встречались в эфире 
юноша из Еревана и 
девушка из Симферо
поля. Последний раз 
их слышали в эфире, 
когда парень собирал
ся ехать в Симферо
поль. Вот уже несколь-

обе

Отвечает врач Ч Т О  Т А К О Е
В О Д Н А Я  Л И Х О Р А Д К А ?

Такой вопрос нередко можно 
услышать в беседе с врачом.

Водная лихорадка, или лептоспи- 
роз относится к  группе острых ин
фекционных заболеваний, перехо
дящих от животных к  человеку. За
болевают ими дикие и домашние 
грызуны, домашние животные, от 
них — человек.

Лептоспиры способны выживать 
в течение ряда недель вне животно
го организма — в воде и во влаж* 
ной почве. Это и определяет значе
ние воды как основного источника 
распространения заболеваний вод
ной лихорадкой. Распространяются 
микробы грызунами, заражая забо
лоченные речные поймы или озер
ные котловины. В сырые годы при 
высокой численности мелких зверь
ков лептоспирозная инфекция ши
роко распространяется на поля и в 
лесные стации.

Люди болеют, главным образом, 
во время сенокоса и уборки урожая, 
когда пользуются водой из мелких 
водоемов или заболоченных источ
ников воды.

Очаги лептоспироза возникают в 
животноводческих хозяйствах в ре
зультате несоблюдения зоотехниче
ских правил содержания животных 
и отсутствия регулярной борьбы с 
грызунами. Нередко больные лепто- 
спирозом свиньи, привезенные из 
племенных и. откормочных хозяйств, 
могут быть причиной возникнове
ния стойких очагов лептоспирозной 
инфекции. Навоз и навозная жижа 
попадают из свинарников или ферм 
в водоем, который является местом 
водопоя скота, и вызывают массовое 
распространение заболеваний среди 
животных и людей. Поэтому чаще 
заболевания отмечается у работни
ков животноводства, а также у де
тей, купающихся в прудах, озерах и 
мелководных речках.

На одной из колхозных ферм сре
ди телят и коров появилось острое 
лихорадочное заболевание. Живот
ные отказывались от корма. Поход
ка у них стала шаткой, у  коров рез
ко снизился удой, молоко в течение 
3—4 дней шло с примесью крови. 
А недели через две заболел работ
ник фермы: у  него появился силь

но дней молчат 
радиостанции...

Ну, а те, кто скло
нен к  изобретатель
ству, работают вечера
ми в конструкторской 
секции. Душа ее— Евге
ний Иванович Козлов
ский, председатель со
вета радиоклуба, а без 
титулов—просто завод
ской парень.

Кончается рабочий 
день, и спешат томские 
любители в свой радио
клуб. Чертят схемы, 
делают детальки, мон
тируют. Если школь
ные радиолюбители 
Бакчара, Асина, Кол- 
пашева теперь выходят 
по вечерам в эфир, то 
этим они обязаны эн
тузиастам Томского 
радиоклуба. Это здесь 
созданы любительские 
радиостанции, на кото
рых работают школь
ники области. Сам Ев
гений Иванович сделал- 
подарок родной школе. 
Он учился.в Пышкино- 
Троицком и в память 
об этом изготовил зем
лякам радиостанцию.

...С последним лу
чом заходящего солн
ца снижается темп 
жизни на улицах, к 
полуночи город зати
хает. А  в это время в 
эфире бурлит жизнь, 
настойчиво заявляют 
о себе тысячи голосов 
радиолюбительских ко
ротковолновых стан
ций. Говорят между 
собой города, страны, 
континенты. И в этом 
хоре звучит не силь
ный, но отчетливый 
голос томских радио
любителей.

В. СТАРОСТИН.

серьезным подспорьем в его жизни. 
Легче стало передвигаться, а, следо
вательно, и  жить.

Неожиданно в машине вышла из 
строя гидравлическая система. Н у
жен был срочный ремонт. До прош
лого го^а в таких случаях прихо
дилось '  обращаться с частными 
просьбами к  знакомым автомехани
кам. Но теперь к  услугам автолюби
телей при заводе по ремонту быто
вой техники в Томске открыта стан
ция технического обслуживания ав
томобилей личного пользования. И 
тов. Лучинович обратился в эту 
мастерскую.

«В тот же день ко мне явился 
мастер тов. Чиков и отремонтировал 
тормоза, —  пишет он. —  Машина 
прошла технический осмотр, я 
вновь стал ездить». Тов. Лучинович 
отмечает чуткое, ' внимательное от
ношение заведующего мастерской 

тов. Попова к  тем, кто обращается 
в мастерскую, особенно к  инвали
дам.

Ка к хочется, чтобы таких писем 
с каждым днем приходило больше, 
чтобы служба быта день ото дня 
улучшала обслуживание населения. 
К  сожалению, нередко приходится 
сталкиваться с обратным.

Какая разница, например, в усло
виях работы у  тов. Бронникова и 
тов. Чикова? И тот и другой рабо
тают на одном и том же заводе. Тов. 
Чиков —  на станции технического 
обслуживания автомобилей, а тов. 
Бронников —  в мастерской по ре- 

і монту музыкальных инструментов.

Ка к и станция технического обслу
живания, мастерская по ремонту му
зыкальных инструментов располо
жена в новом, специально выстроен
ном помещении. Но тов. Чикову 
сказали спасибо, а на тов. Бронни
кова жалуются.

Месяца полтора назад тов. Обли- 
цов сдал в мастерскую по ремонту 
музыкальных инструментов, распо
ложенную по переулку Тихому, 20, 
аккордеон. Ремонтировали месяц. 
Ремонт обошелся в 75 рублей. Но

Раздум Ъ я над  писЬ м ам и

при внимательном осмотре оказа
лось, что новый мех пропускает воз
дух. Подклейка его произведена гру
бо. Кроме этого, не отполированы 
клавиши, а задняя кры ш ка держит
ся на гвоздике.

Не благодарность вдохновил^ на 
первое письмо в редакцию и В. Сти- 
геля. Поводом для этого послужила 
тоже плохая работа службы быта.

На привокзальной площади стан
ции Томск- I  стоит павильон комби
ната «Обувщик». Так вот, сдать в 
этот павильон ботинки Валентин 
Стигель сдал, а получить не сумел. 
Затерялись. Человек позвонил в 
комбинат. Бывший директор ‘ комби
ната тов. Малиновский пригласил 
зайти к  нему. Назначил время, а 
сам ушел.

И просто диву даешься, до чего

живуче это безразличное отношение 
к  человеку в среде некоторых ра
ботников службы быта!

Но хороших людей много везде. 
И они ни за что не смирятся ни с 
безразличием к  нуждам человека, 
ни тем более с недостатками.  ̂В 
этом особенно убеждаешься, знако
мясь с письмом Зои Кузьминой.

Зоя —  заведующая приемным 
пунктом при салоне ателье № 3 на 
площади имени Ленина. Ее обязан- 

_______  ности не очень ве
лики. Прими заказ 
да выдай. Но Зоя 
Кузьмина так рабо
тать не может. Она, 

например, обращает внимание на то, 
что некоторые молодые женщины ухо
дят от нее, не сдав заказ. Ш ить ситце
вое платье в ателье невыгодно. Рабо
та стоит в два-три раза дороже мате
риала. Зоя советует: «Шейте сами». 
Но в ответ она часто слышит, что 
шить-то девушка и сшила бы, да 
нет машины, а живет в общежитии. 
И вот Зоя Кузьмина берется за пе
ро. і) н а  пишет к  нам в редакцию. 
Она хочет, очень хочет, чтобы был 
в Томске такой дом, куда девушки, 
обучившиеся еще в школе умению 
шить, могли прийти, и  за небольшую 

плату, воспользовавшись швейной 
машиной и советами консультанта, 
сшить блузку . или простенькое 
платьице.

Мысль правильная, и хочется на
деяться, что тов. Бахмутов, дирек
тор картонажной фабрики, в соста

ве которой есть бюро обслуживание 
или руководители швейных комби
натов тт. Азерьер и Коробочаци су - 
меют ответить вам, Зоя, утверди  
тельно.

В любом деле важны  творческое 
отношение к  труду, внимание и за
бота об интересах людей. Но осо
бенно они необходимы для работни
ков службы быта. Награда за их 
груд —  хорошее настроение людей..

А. НУЗИН.

Н е у т о м и м а я

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

РАЗНЫ Е люди приходят в 
редакцию. Приходят рас

сказать о хорошем человеке, с 
которым столкнула судьба, по
делиться радостью, успехами в 
труде, приносят благодарности 
и жалобы, выкладывают на 
стол вырезки, фотографии.

На днях в редакцию пришла 
женщина. Пожилая, невысо
кого роста, очень загорелая.

— Вы уж  извините, — гово
рит, — шла мимо, смотрю, аст
ры у вас на клумбах очень пло
хо себя чувствуют.

— Да, — согласились мы с 
сожалением, — астры гибнут.

— Так вы подсадите новых 
цветов, — советует женщина. 
— Я рассады вам дам. И живу 
я недалеко: Советская улица, 
18.

И словно разгадав наши 
взгляды в сторону хозяйствен
ника, говорит просто.

— Даром. Конечно, даром. Я 
рада буду, что цветы вырастут, 
зацветут. **

...Посреди двора белым шта
кетником обнесен садик. Модно 
подстриженные тополя, обиль
но покрытые плодами яблони- 
ранеты, цветы, цветы, цветы. 
Цветущие, набирающие бутоны, 
отцветшие, рассада. Цветник 
окружает врытые в землю сто
лик и скамейки.

И. В. Кривошеева — не 
единственная хозяйка этой кра
соты. Занимаются цветовод-

О ПРИЕМ Е С Л УШ АТЕЛ ЕЙ  В ВЕЧЕРНИЙ  
УНИВЕРСИТЕТ М АРКС И ЗМ А -Л Е Н И Н И ЗМ А  

П РИ ТОМСКОМ ГО РКО М Е КПСС
ный озноб, повысилась температу
ра, появились головные боли и бо
ли в мышцах, из носа пошла кровь.

Заразиться водной лихорадкой 
можно, не только купаясь в речках 
с медленным течением, илистым 
дном, но и в небольших озерах, 
прудах с застойной водой, а также 
употребляя воду из источников пе
речисленного характера. Опасно 
работать на сеноуборке босиком, 
особенно на заболоченных про
странствах, на заливных лугах. За
разиться можно и через молоко от 
больных коров.

Водная лихорадка у  людей воз
никает внезапно, *нередко прямо на 
работе, в поле. Начинается озноб, 
резкая головная боль, головокруже
ние. Одновременно с этим больные 
жалуются на общую слабость, силь
ные боли во всем теле, в особенно
сти в пояснице и ногах, теряется 
аппетит. Температура быстро под
нимается до 39—40 градусов, воз
можны тошнота и рвота.

На 3—6 день может появиться 
груди, животе или на всем теле 
быстро проходящая сыпь, а также 
сыпь в виде пузырьков на губах или 
носу. Длится лихорадка от 3 до И  
дней. Поражение центральной нерв
ной системы выражается оглушен
ностью, бредом, бессонницей, тифоз
ным состоянием, нередко наблюда 
ются явления воспаления мягкой 
оболочки мозга.

Для лечения больных лептоспиро- 
зом используется противолепто
спирозный гамма-глобулин, из анти
биотиков—пенициллин и прополис. 
Активность указанных препаратов 
зависит от концентрации их п дли
тельности воздействия.

В целях предупреждения заболе
ваний лептоспирозом нужно унич
тожать грызунов — и домашних, 
полевых, организовать санитарную 
охрану водоисточников, отвести ме
ста для купания. А медицинским 
работникам необходимо разъяснить 
населению причины возникновения 
лептоспироза и принять меры по 
его предупреждению.

А . ГЕРАСИМ ЕНКО , 
кандидат медицинских наук.

ПОГОДА

8 июля по Томской области ожи
дается переменная облачность, по 
западным районам кратковремен
ные дожди, грозы, ветер юго-во
сточный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 22— 27 гра
дусов тепла.

9 — 10 июля по области— мало
облачно, преимущественно без 
осадков, ветер восточный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 10 — 15. днем — 2 2 —27 
градусов тепла.

Томский горком КПСС  
проводит прием слушателей 
в вечерний университет 
марксизма - ленинизма на 
1964— 1965 учебный год. В 
университете работают фа
культеты с двухгодичным 
сроком обучения: истории
партии и международного 
коммунистического и рабо
чего движения, философ
ский, экономический: фа
культеты с годичным сроком 
обучения: этики и эстетики, 
партийного строительства, 

по подготовке лекторов-меж- 
дународников; курсы пропа-

с отде- 
социа-

гандистов годичные 
лениями: экономики 
листической промышленно
сти и научного атеизма.

В университет принима
ются лица, имеющие выс
шее и законченное среднее 
образование.

Прием заявлений произ
водится в партийных орга
низациях по месту работы, 
горкоме и райкомах КПСС.

Комиссия по приему слу
шателей работает в горкоме 
партии по понедельникам, с 
5 до 7 часов вечера (прос
пект имени Ленина, 73, 3-й 
этаж, комната №  9).

ством семнадцать семей, прожи
вающих в доме. Ираида Василь
евна — зачинатель, признан
ный руководитель, советчик. 
Она же и семенами и рассадой 
всех обеспечивает, и зачастую 
прополет и польет «чужие» 
клумбы.

Около тридцати лет прора
ботала Ираида Васильевна 
обувщиком — заготовщицей 
модельной обуви. Сделанную 
ею обувь, модную, красивую, 
носили женщины, удобную, о р  
топедическую — раненые, 
больные.

Вот уже десяток лет на пен
сии, а покоя она не хочет и не 
ищет. Ираида Васильевна— об
щественный сануполномочен
ный поликлиники № 2 и Том
ской пожарной части, активный 
член общества охраны приро
ды. В домоуправлении №  3 
знают ее последнее время как 
члена товарищеского суда, а 
раньше она много лет работала 
здесь в комиссиях по благоуст
ройству и санитарному состоя
нию домов и усадеб.

Каждое лето соседские ребя
та под руководством тети Иры 
готовят концертное выступле
ние. Программа 
большая, номеров . .
за двадцать, и раз
нообразная: песни, 
пляски, пьесы, сти
хи. Костюмы к  вы
ступлениям шьет 
сама Ираида Ва
сильевна.

Грамоты, пох
вальные листы, фо
тографии на Доске 
почета рассказыва
ют о честном труде 
этой женщины.

А  у в л е ч е н и е  
И. В. Кривошеевой 
— цветы. Может 
быть, вспомнят то
мичи, как выглядел 
два года назад подъ
ем на гору по улице 
Советской, недале
ко от переулка Пле
ханова? Бело-розо
во-красным морем 
цвели касмеи. За
пах проникал в до
ма, в проходившие 
мимо трамваи.

И  радовала кра
сота скромную жен
щину, организатора 
этого чудесного 
цветника — Ираи
ду Васильевну.

А  сейчас на том месте —  
бурьян. И только небольшой 
газон касмей — что по плечу 
немолодой женщине. Обраща
лась за помощью в трамвай
ный трест, там ответили, чг«  
порядок обязательно наведут... 
ко Дню здоровья.

— А  красота человеку каж
дый день нужна, — замечает 
Ираида Васильевна.

Скоро расцветут цветы, вы
ращенные Кривошеевой в со
седнем детском саду, большой 
цветник на месте свалки разби
ли жители одного из домов по 
улице Розы Люксембург, и сю
да попала рассада * с улицы  
Советской.

Друзей, знакомых и незна- 
ксгмых людей Ираида Василь
евна щедро наделяет рассадой 
и семенами цветов, консульти
рует по их выращиванию.

Пусть человек минуты отды
ха проводит среди красоты и 
аромата цветов. Пусть будет у 
него хорошее?, радостное на
строение-

Г. АН ДР ЕЕВ А.

Пейзажист 
из Васюганья

Заметки с выставки
Тетрадь отзы вов небольш ой х у 

дож ественной вы ста вки , о т к р ы 
той в малом зале Дома кул ь тур ы  
эл ектром еха ни ческого  завода,
сплош ь исписана восторж енны м и  
о ткл и ка м и  посетителей. «Благода
рим Вас , за радость, ко то р ую  Вы 
доставили своим и ка р ти н а м и ...*  
«Ваш и пейзаж и  зам ечательны , 
чтобы  т а к  лю бить  природ у , надо 
хорош о ее знать  и то н ко  ч ув ст
вовать...» «Удивительно! Такое  
чувство  природы  м о ж но  встре
ти ть  то л ько , п о ж а л уй , у Л евита
на...».

Эти отзы вы  адресованы  не про
ф ессиональном у х у д о ж н и к у . А в 

тор  вы ставл енны х ка р т и н  — се
м идесятилетний врач из села Но
вый Васю ган Д м и трий  Н иколаевич  
Лавров, скр о м н ы й  т р у ж е н и к  ме
д и ци ны , отдавш ий долгие годы  
борьбе за здоровье ж и телей  та
е ж ного  кр а я . Выйдя на пенсию , 
Д м итрий Н иколаевич не порвал  
связи с родной больницей, его 
часто м о ж но  увидеть в палата х и 
кабинетах: он ко н сул ьти р уе т , по
могает молодеж и своим больш им  
врачебны м опы том . Не оставил  
Д м и трий  Н иколаевич и д р уго го  
дела, которое стало вторы м гл ав
ным делом его ж и з н и . П о -преж 
нему старого  до ктора  м о ж но  ча
сто видеть с мольбертом в лесу, 
на о краи не  села.

Действительно, н у ж н о  очень  
лю бить природу, н у ж н о  понимать  
и то н ко  чувствовать  всю  прелесть  
наш их си б и р с ки х  та е ж н ы х  мест, 
чтобы  создать та ки е  поэтические  
акварели о самом, на поверхност
ны й и р авнодуш ны й взгляд, не
поэтическом  времени года. Л ю б и
мое время года самодеятельного  
х у д о ж н и ка  — зима, любимое  
время с у т о к  — вечер. Он умеет 
находить в сереньком  вечернем  
небе, ч уть  тр о н уто м  бледными  
кр а ска м и  у га саю щ его  дня , в сум 
рачной стене бора, в узко й  сан
ной дороге, пролож енной  через 
та й гу , неисчерпаемы е запасы  
красоты  и поэзии . И он умеет пе
редать это  чувство  в кр а с к а х . Вот 
небольш ая, к а к  и все работы  
Д м и трия  Н иколаевича, акварель  
«Зима».

...М аленькая за и м ка  п о ч т и в  до 
самой кр ы ш и  засы пана  снегом. 
Хозяин ее, видимо, то л ько  что  
приехал . Н ераспряж енная  лош адь 
еще стои т у  ограды , рядом с ней 
сидит собака. А  за всем этим  тем
ная полоса леса, остры е верш ины  
деревьев чертят на у ж е  совсем  
потемневш ем небе зуб чатую  л и 
ни ю , л и ш ь в одном месте тр о н у 
тую  прощ альны м бледно-розовым  
лучом ...

Каж ется , ничего  особенного. Но 
глядя на этот простой таеж ны й  
пейзаж , чувствуеш ь, к а к  м о гуч , 
к а к  невы разим о пренрасен наш  
кр а й , с ко л ь ко  поэзии , с ко л ь ко  
щ емящ ей прелести в суровой си 
б ирской  природе. Их м ного, та к и х  
пейзаж ей — «Дорога», «Зимняя  
дорога», «Зимняя ночь», «Си
бирь»... И все они пронизаны  уди
вительно светлым и вместе с тем 
чуть  гр устн ы м  настроением , ко то 
рое всегда возникает в душ е р ус 
с ко го  человека при виде родной  
природы .

Д. Н. Лавров п иш ет и лето. Но 
здесь у  него меньш е удач. Ис
кл ю чая  уди вител ьную  по настрое
нию  и по точной  передаче к р а 
со к рассвета, тум ана и неба аква  
рель «Утро», др уги е  летние пей 
за ж и  х у д о ж н и ка  сл и ш ком  я р ки  
по кр а с ка м , немного  олеограф ич- 
ны . Мало удаю тся х у д о ж н и ку  
ж и во тны е  — ж и те л и  тай ги .

Кроме акварел ей, на вы ставке  
Д. Н. Лаврова м о ж но  увидеть о т
ли чны е  п ейзаж и  весны , вы пол
ненны е в туш и , а та к ж е  не ме
нее вы разител ьны е зари совки  
зимней ночи, сделанные каран  
дашом.

В ы ставка  самодеятельного х у  
д о ж н и ка  невелика  по объему. ► 
тем не менее на ней м о ж но  най
ти  немало работ, кото р ы е  м ож но  
оценивать по больш ом у счету, 
Понимание этого  ясно  скв о зи т  
зр и те л ь ски х  отзы вах , одним  
ко т о р ы х  хочется  за ко нчи ть  
зам етки . «Ваш у работу я просм от
рел с больш им удовольствием, 
Очень понр ави лись  ка р ти н ы  де
ревни. Ж елаю дальнейш их успе 
хов в ж и во пи си . Рабочий литейно
го  цеха Л ю бченкр». М ож ет бы ть, 
эта теплая товарищ еская  оценка  
просты м  рабочим человеком тр у 
да д р уго го  и есть л учш и й  от
зы в  о зам ечательны х ка р ти н а х  
старого  врача из Васю ганья.

Б. БОРИСОВ.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

24 июля— открытие гастролей 
Государственного ордена 
Ленина академического 
театра оперы и балета 

имени Абак
РЕПЕРТУАР С 24 ИЮЛЯ ПО 9 АВ

ГУСТА:
24 июля — «РУСАЛКА».
25 ию ля — «ЧИО-ЧИО-САН».
26 ию ля, у тр о  — «ДОКТОР АЙБО

ЛИТ»,
вечер — «ТРАВИАТА».
27 ию ля -  «КНЯЗЬ ИГОРЬ».
28 ию ля -  «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО».
29 ию ля — «РИГОЛЕТТО».
30 ию ля — «СКАЗКИ ГО ФМ АНА*
31 июля — «ЖИЗЕЛЬ».
1 августа  — «ФЛОРИЯ ТОСКА».
2 августа , утро  — «ДОКТОР АЙБО- 

ЛИТ»,
вечер — «ФАУСТ».
3 августа  — «КАРМ ЕН».
4 августа  — «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО».
5 ав густа  — «ТРАВИАТА».
6 августа  -  «НАСЛЕДНИКИ*.
7 августа  — тр и  од но а ктн ы х бале

та: «Ш ОПЕНИАНА», «ФРАНЧЕСКА-да- 
РИМИНИ», «БОЛЕРО».

8 ав густа  — «РИГОЛЕТТО».
9 августа , утро  — «ЖИЗЕЛЬ», ве

чер — «РУСАЛКА».
Начало спектаклей : утр е н н и х  — в 

11 час. 30 мин.; вечерних — в 19 час.
Касса работает с 10 часов утра.
О ткры та предварительная продаж а  

билетов на все объявленные с п е кта к
ли.

П риним аю тся заявки  на кол л ек
тивное посещ ение.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
КИНО ТЕАТР  
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Я ш агаю  по
М оскве» — 9-30, 11-05, 12-40.
14-15, 15-50, 17-25, 19. 20-35,
22 - 10.
Малый зал — «Ромео, мой сосед»
— 9-30, 10-55, 12-20: 13-45, 15-10,
16-35, 18. 19-25, 20-50, 22-15.
Зал ки н о х р о н и к и  — «Под созвез

дием др уж бы » , «Сильнее гор», 
«Вильям Ш експир»  — 10. 14-50, 
18-10. «И скусство  больш ой прав
ды» (к  ш естидесятилетию  МХАТа)
— 11-10, 19-20. «Для ваш его о т
ды ха», «Альманах ки но п уте ш е 
ствий» № 5, «Тайна алмазов»
— 12-40, 16, 20-50. «Корабль осо
бого назначения», «Иностранная  
хрон и ка »  № 1 0 -1 3 -4 0 . 17, 21-50.

КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Я ш агаю  по 
М оскве* — 9-40, 11-15, 12-50,
14- 25, 16. 17-35, 19-10. 20-45,22-10. 
Зеленый зал — «Ф ранко-порт»  —
12- 10, 13-45, 15-20, 16-55, 18-30, 
20-05, 21-40. Дети до 16 лет не 
до пускаю тся .
Для детей — «Внимание! В го 
роде волш ебник»  —• 9-30, 10-45.

КИНО ТЕАТР  
имени И. ЧЕРН Ы Х

Больш ой зал — «Солистка бале
та» — 9, 10-30, 12. 13-30, 15,
16- 30, 18, 19-30, 21, 22-30.
Малый зал — «Поет Гоар Гас- 
парян» — 9-20. 10-40, 12, 13-20, 
Г4-40. 16, 17-20, 18-40, 20, 21-20, 
22-40.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Пропало лето» — 10. 11-35ѵ
13- 10, 14-45, 16-20. «Родная
кровь»  — 17-55, 19-40, 21-25.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
— «Поет Гоар Гаспарян» — 16,
17- 30, 19. 20-30, 22.

КИНО ТЕАТР  
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Солистка балета* — 12, 13-40
15- 20. 17,. 18-40, 20-20, 22.
Для детей — «Зеленый п атрул ь *
— 10-30.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
СРЕДА, 8 ИЮЛЯ

18.30. «Рождение новы х обрядов> 
18.40. «Сельская новь». П рограмма  
для т р у ж е н и ко в  сельского  хозяйства . 
19.10. «Экоан — артистам  Свердлов 
ска» . 19.30. «На го р у  ка м е н ны х идо 
лов». 20.00. «Добрый вечер, студен  
ты !»  20.40. Телевизионны е новости  
21.00. К иноповесть  «Солнце и  тень»
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НОВО СИБИРСКИЙ  
КО О П ЕРАТИ ВНЫ Й Т Е Х Н И КУ М

Jr ОБЪЯВЛЯЕТ НАБО Р на 1964— 1965 учебный год 

Н А  ОЧНОЕ И  ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ  
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ :

товароведение промышленных и продовольственных товаров, 
бухгалтерский учет в торговле, экономика и планирование со
ветской торговли.

Прием производится: на очное отделение—на I  курс, на заоч
ное отделение — на I и I I I  курсы.

На I курс принимаются лица, имеющие образование в объеме 
неполной средней школы.

На I I I  курс заочного отделения принимаются лица, имеющие 
образование в объеме средней школы.

Заявления принимаются по 31 июля 1964 года.
Вступительные экзамены: на очное отделение— с 1 по 20 ав

густа, на заочное — с 1 июля по 31 августа, по русскому языку 
(письменно) и математике (письменно и устно).

Поступающие на отделение товароведения на базе средней 
пшолы дополнительно сдают экзамен по химии.

‘ Техникум обеспечивает квартирами, постельными принадлеж
ностями.

Стипендия на общих основаниях.
К  заявлению прилагаются документы согласно правилам 

приема в техникумы.
Адрес техникума:. г. Новосибирск, ГСП-131, Красный прос

пект, 27, телефоны: № №  2-46-82, 2-12-87.

Небольсин П етр Андреевич, п р о ж и 
ваю щ ий в г. Том ске, ули ца  Л есопи
то м ни к . 11. возбуж дает дело о рас
то р ж е ни и  брака  с Небольсиной Ма
рией М ихайловной, п рож иваю щ ей в 
г . Ком сом ольске-на-Ам уре.

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном суде К и р о вско го  района  
г. Том ска.
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Б ахарева Галина Д митриевна, п р о 
ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, ули ца  Совет
ская , 84, возбуж дает дело о растор 
ж е н и и  бр а ка  с Б ахаревым А натолием  
Н иколаевичем , про ж и ва ю щ и м  
г. Бердске.

Дело будет рассм атриваться  в н а 
родном суде К и р о вско го  района  
г. Томска.

Коллектив работников Том
ской автомобильной школы и 
Томского автоуправления выра
жают глубокое соболезнование 
семье Обрусника Петра Василь
евича по поводу смерти сына 

О БР УС Н И КА  
Васи,

последовавшей 5 июля 1964 
года.

Дорожно-строительное управле
ние приглашает старшего бухгал
тера на самостоятельный баланс 
для работы в Бакчарском прораб
ском участке в селе Полынянка. 
Зарплата 120 руб. Квартира пре
доставляется.

Здесь же требуются скрепери
сты, бульдозеристы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 35, или Бакчарский 
район, село Полынянка, прораб
ский участок.

Борисанов В ладим ир Семенович, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г» Том ске, пер е ул о к  
С портивны й . 11. возбуж дает дело о 
р а сторж ени и  бр а ка  с Борисановой  
Светланой Калиновной , про ж и ва ю щ е й  
в г. Ленинграде.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде К и р о в ско го  района  
г. Том ска.

М иневич Нелли М ордуховна, п р о 
ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, п р о сп е кт  име
ни  Ленина 49. возбуж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  брака  с  М иневичем  

Леонидом М оисеевичем.
Дело будет рассм атриваться  в  нЦл 

родном суде К и р о вско го  р а й о кР  
г. Томска.
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